

CONTINÚA EL BOMBARDEO DE KOWNO

Luchas violentas en los Alpes y los Vosgos

UN TRANSPORTE INGLÉS A PIQUE

El nuevo frente ruso

Osovec aguanta su tercer asedio y sufre su quinto bombardeo. Novo-Georgiewski ha sido cercado, y su guarnición, indudablemente, tiene orden de resistir mientras pueda. Ya suponíamos que el generalísimo ruso sacrificaría unos miles de hombres para el mejor éxito del repliegue de sus divisiones. Mientras Novo-Georgiewski se sostenga, los alemanes no podrán usar eficazmente la vía férrea que por Mlawá unía a Varsovia con Thorn y el Vístula prusiano.

Y ese repliegue está ya casi acabado. Era difícilísimo, porque se trataba de evacuar un saliente atacado por tres caras, evitando de paso que el enemigo rompiera la formación, metiera cuñas de hombres por las brechas y copara divisiones y convoyes y llegara a las nuevas líneas confundido con las retaguardias protectoras del movimiento.

Han debido los rusos burlar una doble maniobra envolvente. Von Mackensen operaba, unido a los austriacos, entre el Vístula y el Bug. Woysrsch y Leopoldo de Baviera en la orilla izquierda del Vístula. Gallwitz en el Narew. Von Scholtz en el Bobr. Y por si esto era poco, von Below, con ocho ó nueve Cuerpos, se adelantaba sobre Riga y Dunaburgo.

Los austroalemanes han estado tres veces a dos dedos de conseguir sus fines. Para escapar al desastre, los rusos tuvieron que librar tres batallas formidables: una entre el Niemen y el Dwina, otra en Matkin, detrás del Narew, y una tercera en Wlodawa. Como las ganaron no se vieron cercados por sus enemigos. Si las hubiesen perdido, habrían recibido un golpe terrible.

Resumamos brevemente las peripecias de esta retirada épica.

Von Gallwitz había recibido encargo de operar preferentemente con su izquierda desde la línea Rozan-Pultusk-Nazielsk a la línea Ostrow-Wyszok-Sierock. Si progresaban con rapidez, podría cortar a los ejércitos rusos de Varsovia.

Pero la resistencia moscovita ha sido tan enérgica, que sólo el 11 de agosto llegaba la vanguardia de Gallwitz a las cercanías del pueblo de Matkin, estación del ferrocarril Varsovia-Petrogrado. Y dicho día, varias divisiones rusas contraatacaban inesperadamente, sorprendiendo al frente alemán y lo rechazaban sobre Ostrow. Luego se retiraron sin ser molestados. Habían salvado de un riesgo grave a la retaguardia del ejército de Varsovia, que se batía en retirada escaramuceando con los austroalemanes del Príncipe Leopoldo.

Von Mackensen, recurriendo de nuevo a su falange artillera, avanzó velozmente por el Norte de Cholm y llegó a Wlodawa. Habíase, pues, colocado a la espalda de las tropas rusas de Ivangorod y Nueva Alejandría, acosadas muy de cerca por Woysrsch y el Archiducos José Fernando. Mas Alexeieff, general del grupo central de los ejércitos moscovitas, hizo una concentración estrepandosa. Llevando regimientos de todas partes, aseguró la superioridad numérica sobre von Mackensen. Este, acometido a la desesperada, no pudo mantenerse en la región lacustre. Abandonó Wlodawa y retiróse 30 kilómetros al Sur. Cuando se hubo recordado era ya tarde.

Mientras las alas resistían disputando el terreno por metros, el centro se replegaba con apresuramiento relativo. Veamos las etapas de dicho repliegue.

El 5 de agosto entraba en Varsovia el Príncipe Leopoldo de Baviera. La guarnición se había concentrado en la orilla oriental del Vístula, luego de la destrucción de los puentes. El 8, las vanguardias alemanas ocuparon Praga, y el ejército del Príncipe desembarcando en dos columnas dirigiese al Este. El 9 llegaba a Stanislavov y Minsk, habiendo recorrido 30 kilómetros. Nótese el hecho fundamental. Las alas rusas cedían, cada veinticuatro horas, uno ó dos kilómetros. El centro, 25 ó 30. Todo había sido previsto. Cuando von Gallwitz ó von Mackensen avanzaban más de lo que convenía, un empujón violento les obligaba a pararse. Así ocurrió, según ya hemos dicho, en Matkin y en Wlodawa. El 12 los alemanes se detenían entre Sokolow y Siedlee. El 13 adelantaban 15 kilómetros tan sólo y ocupaban las orillas del Lwice al Sur de Mordy. Habían seguido desde el nudo ferroviario de Siedlee, el ferrocarril de Wolkowsk. Más abajo, Woysrsch se había aproximado al Archiducos José Fernando.

Si los rusos quieren cubrir el frente Brest-Litowski-Grodno, no es probable que se apoyen en el Bobr. Sin embargo, desde Brest-Litowski a Byelostock hay una línea férrea que pasa por Bielsk. ¿La defenderán?

El Bug no es una barrera seguida, porque a partir de Brest-Litowski, se inclina al Oeste. De ahí que su fortamiento tenga ó no importancia, según el paraje donde sea efectuado.

Verosímilmente, los rusos de Brest-Litowski

se enlazarán con los del Niemen por la selva de Bielojesher, que según los corresponsales ingleses que hay en Petrogrado, ha sido organizada defensivamente. Von Gallwitz y von Scholtz asaltarán seguramente el sector ruso Nurez-Bohr para apoderarse de Bielsk y de Bielostock, mientras von Mackensen y sus auxiliares se arrojan sobre Brest-Litowski.

Queda la incógnita de la Curlandia. El gran golpe que Hindenburg meditaba fracasó provisionalmente. Y ahora cabe preguntarse si asistiremos a un desplazamiento total de la ofensiva alemana, ó si los caudillos del Kaiser se resolverán a la ejecución de operaciones más modestas.

Hay 616 verstas por Walk, Pskow y Luga, de Riga a Petrogrado. La Livonia se presta admirablemente a una guerra de defensa. La cubren bosques inmensos. La surcan 300 ríos y riachuelos. Más de mil lagos se abren en su accidentada meseta. Los pantanos son innumerables.

El miraje de Petrogrado!... Hindenburg es audaz, pero también prudente. Después de Prasnysh, renunció a su marcha sobre el Narew, allá en febrero. Esta determinación estuvo a punto de causar su desgracia. Durante cuatro meses, Alemania le ha olvidado por Mackensen, el hombre de los ataques brutales, de los asaltos en masa, de las mortandades atroces. Y hoy Hindenburg no manda en Oriente como generalísimo. Tiene a sus órdenes un grupo de ejércitos nada más. Mackensen y el Príncipe Leopoldo son sus iguales, y únicamente obedecen al Kaiser.

La línea del Niemen, Riga y Brest-Litowski son, pensando lógicamente, los objetivos de Alemania. Es de suponer que actualmente, sus ejércitos orientales se preparan a lanzarse sobre ellos.

Mas ¿quién puede adivinar el porvenir? Los Balcanes se agitan. La situación requiere otra campaña serbia. Además, la Besarabia se halla en el camino del Mar Negro. Y Turquía puede sucumbir si no la socorren pronto.

Francia y América

Simpatías de las Repúblicas del Sur.

PARIS, 17. Procedentes de América del Sur ha llegado esta noche a París una Comisión francesa, presidida por el ex ministro de Marina y actualmente senador, M Pierre Baudin.

La referida Comisión salió de Francia a fin de marzo último y ha estado recorriendo las Repúblicas latinas de América.

Primeramente visitaron los comisionados el Brasil, permaneciendo bastante tiempo en él; después se trasladaron al Uruguay, y luego a la Argentina, volviendo al fin al Brasil.

En todas partes la Comisión francesa fue recibida calurosamente por el pueblo y las personalidades.

Los jefes de Estado de todos los países visitados recibieron a nuestros compatriotas, celebrando éstos numerosas entrevistas con los Presidentes de Consejo, cancilleres y ministros encargados de los departamentos interesados en el desarrollo de las relaciones intelectuales y económicas con Francia.

M. Pierre Baudin, en todas las capitales en que estuvo, pronunció discursos, contestando a la propaganda alemana y demostrando que los aliados son los que luchan en defensa del derecho y de la justicia.

Sin excepción, los auditores demostraron sus simpatías por nuestra causa, dando pruebas con sus aclamaciones de que Francia tiene el apoyo moral de las Repúblicas sudamericanas en esta crisis en que la libertad del mundo y la causa de la civilización están en juego.

La Comisión debía también ir a Chile pero la interrupción de las comunicaciones en la cordillera impidió a M. Baudin realizar su proyecto.

A pesar de este obstáculo, un miembro de la Comisión fué a Santiago de Chile, siguiendo la vía marítima.

M. Baudin vuelve encantado de su viaje, no sólo porque éste le ha permitido comprobar que en América del Sur las amistades francesas son más numerosas y más grandes que nunca, sino también porque las visitas que ha hecho y las conversaciones que tuvo, le han demostrado la necesidad y la posibilidad de desarrollar con gran amplitud de miras las relaciones de todas clases que ya existen entre Francia y las Repúblicas sudamericanas.

Alemania y los Balcanes

El paso para Turquía.

LONDRES, 17. El manifiesto del partido nacional liberal alemán reclamando la extensión de las fronteras en el Este, el Oeste y en Ultramar, a fin de resarcirse de los gigantes sacrificios hechos por el pueblo alemán, y para que el partido apoye a todo Gobierno que prosiga esa política con energía inflexible, ha hecho a la Westminster Gazette observar que los chauvinistas prestan un verdadero servicio a los aliados en esta fase de la guerra.

Estas resoluciones y la impotencia de la clase directora alemana llegan en un momento oportuno para recordar a todo el Universo no germánico que si se cede una pulgada, ésta abrirá un abismo y no se podrá hacer nada.

No hay otro medio para lograr la paz y tener una vida soportable, que enseñar a esos chauvinistas alemanes que la idea de supremacía teutona es un sueño insensato que Europa no admitirá hoy, como no lo admitió hace cien años en circunstancias análogas.

Nosotros conocemos los recursos de que Alemania dispone, y apreciándonos en su mayor valor y suponiéndonos perfectamente organizados para la política de saqueo, los creemos inferiores a los que oponen Rusia, Francia y la Gran Bretaña é Italia, las cuales tienen la ventaja sobre Alemania en hombres y en dinero; y la idea de que por apatía ó por falta de haberse organizado van los aliados a someterse al desmembramiento, a la tiranía, es puril.

La orden del día del partido nacional liberal alemán habla de la extensión de las fronteras del Este, del Oeste y en Ultramar, y en las primeras de estas categorías evidentemente entran las grandes miras de la península de los Balcanes.

En el Berliner Tageblatt, el escritor Theodor Wolff, con el tacto que caracteriza a los alemanes, escoge este momento para abordar ese asunto con gran franqueza.

«El camino que conduce a Oriente está obstruido completamente por la guerra de los Balcanes, y puede—dice el escritor—abrirse ante nosotros después de la derrota de los ejércitos rusos si nosotros y alguien más sabemos utilizar la ocasión propicia con prudente resolución.

La creación de un paso en el Sur que nos ponga en comunicación con Constantinopla es para nosotros, al presente en tiempo de guerra y para el porvenir en tiempo de paz, de una necesidad tal, que es preciso arriesgar todo para realizarlo.

No es preciso olvidar—agrega—que el éxito de los pueblos balcánicos contra los turcos, en tiempos de la guerra de los Balcanes, estaba considerado como un golpe asestado a Alemania.

De una manera ó otra nos es preciso establecer con Turquía una comunicación que nos dé un nuevo punto de partida, para una acción, sea pacífica ó belicosa.

El ejemplo de Bélgica nos muestra cómo el pueblo guerrero alemán se abre los caminos y las comunicaciones, y Herr Wolff estima que con una prudente determinación, Alemania abrirá a hachazos un paso a través de un Estado balcánico, y se hará con dinero otro camino para atravesar otro Estado.

Esto es, pues, una advertencia oportuna para los Estados balcánicos, los cuales saben exactamente lo que significa para todos ellos el establecimiento de un camino que una Berlín con Constantinopla ó con Viena.

La ofensiva italiana

Comunicado oficial.

ROMA, 17. Parte oficial del mando supremo.

«En un rudo macizo del Orler, entre los altos de los valles del Adia y del Adigio, uno de nuestros destacamentos se puso en marcha durante la noche del 16.

Procedía de Caparnas-Milano, atravesando, dividido en secciones unidas por cuerdas, el paso de Camossi, de 3.084 metros de altura, y Vedretta di Campo, trepando después hasta la cima helada de Turcettspitz, de 3.469 metros, sorprendiendo los grupos enemigos.

Luego se dirigió sobre Hintermadatasehs-pitz, de 3.432 metros, ocupado por un destacamento enemigo, al cual atacó y dispersó, ocupando después sólidamente la cima.

En Hauttrienz se indican nuevos progresos de la Infantería que ocupó Sattreberg, en el Oeste de Langlealpe.

En el sector de Monte Nero nos apoderamos de algunas trincheras enemigas entre la cresta de Visie y la localidad vecina.

Un contraataque posterior del enemigo contra nuestras posiciones de Visie fue vigorosamente rechazado.

En la zona de Tolmino nuestra brillante ofensiva se desarrolló contra las colinas de Santa Lucía y Santa María, que cubren la parte situada a la derecha del Isonzo.

Después de una eficaz preparación habitual de nuestra artillería, nuestras tropas de infantería se lanzaron a la bayoneta, apoderándose de una línea de sólidos atrinchamientos a lo largo de las rocas, en el Oeste de las alturas.

Los adversarios sufrieron pérdidas muy serias, quedando entre nuestras manos siete oficiales, 547 soldados, cuatro ametralladoras y gran cantidad de municiones.

En el frente occidental

Comunicado oficial.

PARIS, 17. Parte de las 23:

«Luchas de artillería sin incidentes notables en la mayor parte del frente.

En los Vosgos hemos bombardeado violentamente las posiciones enemigas en la región

de Linge, en Reicherkerkof y sobre la cresta entre Sondernach y Landersbach.

En este último punto nuestra infantería pasó al ataque, poniendo pie en la cresta é instalándose allí.

Un contraataque enemigo ha sido rechazado.»

Los combates del Argona

Grandes pérdidas alemanas.

PARIS, 17. Un comunicado reciente anunciaba que el enemigo había realizado vigorosos ataques, completamente rechazados por nuestras tropas.

Efectivamente, el día 7 por la mañana, después de un bombardeo violentísimo, tres regimientos alemanes se lanzaron al asalto de nuestras posiciones entre Vienne-le-Château y La Harazée. Nuestros soldados, que bajo la tremenda lluvia de metralla que caía sobre ellos—más de 20.000 obuses en algunas horas,—no habían perdido una pulgada de terreno, resistieron estoicamente el choque con el enemigo.

La lucha fué dura, manteniéndose indecisa mucho tiempo. Los alemanes, rechazados una vez, volvieron con nuevos refuerzos y renovaron sus furiosos ataques. En algunos sitios llegaron hasta nuestras alambradas; pero un fuego terriblemente eficaz destruyó materialmente sus primeras líneas. Hubo en ese momento un gran desorden entre los alemanes; pero, después de un minuto de vacilación, repitieron el asalto, corriendo a una muerte cierta.

Más tarde se tuvo la explicación de ese último asalto inopinado, que de tal modo fracasó. Los prisioneros contaron que el comandante alemán, viendo a sus soldados dispuestos a abandonar la lucha, había ordenado diezmar a los vacilantes con las propias ametralladoras. Una compañía perdió así cuarenta hombres, matados por sus mismos compañeros.

Ese asalto final, ejecutado por hombres sometidos a una disciplina férrea, pero helados por el espanto, tenía que ser aún más desastroso que los precedentes. Cogidos entre dos fuegos, los asaltantes fueron exterminados. Muy pocos lograron regresar a sus líneas, perseguidos por las ráfagas de nuestras baterías. Una brillante carga a la bayoneta, realizada por dos compañías de Infantería, cerca de La-Harazée, donde los alemanes se habían sostenido en algunos elementos de trinchera, coronó la derrota sufrida por el enemigo.

Las comprobaciones hechas por el comandante francés después del combate, establecen que los alemanes perdieron cerca de 4.000 hombres, es decir, más de la mitad de los efectivos puestos en acción. En un sólo punto, frente a nuestras trincheras avanzadas, donde el enemigo había penetrado un instante, se hallaron 140 cadáveres alemanes. Los prisioneros, que eran unos ciento, estaban verdaderamente aterrados, asombrados de haber salido con vida. Uno de ellos confesó que era el único superviviente de su sección.

Hay un detalle muy significativo. En el uniforme de un suboficial del 42 de Infantería prusiana, matado en una escaramuza, se ha encontrado una carta escrita en la tarde del mismo día del famoso ataque, carta que apareció dispuesta para ser enviada a su familia. El curioso documento, después de contar cómo había logrado escapar de la «matanza», terminaba así:

«No nos hagamos ilusiones. El golpe ha fallado y es muy cruel asistir al sacrificio de tantos hombres para nada.»

En el frente inglés

Detalles de la batalla de Hooge.

LONDRES, 17. Un despacho del Cuartel general del ejército británico recoge estas palabras de un oficial que tomó parte en el éxito de Hooge.

«Como nuestros hombres—cuanta—veían caer los obuses que enviábamos en un diluvio infernal sobre las posiciones alemanas, coronando todas sus líneas con una nube de humo, consideraron que los alemanes empezaban a pagar caros los sufrimientos que les habían producido.

El trueno de nuestros cañones y la contemplación del estallido de los obuses en todo el frente alemán, exaltó a los soldados, y era casi imposible detenerlos, avanzando antes de haberles podido abrir camino. Todos comprendíamos de paso que esta vez, cualquiera que fuese el coste, nuestros cañones tenían las municiones necesarias para luchar con esa inmensa batería que se llama ejército alemán.

Electrizada por una preparación de la artillería, de intensidad tal que jamás se había visto en el lado nuestro, la infantería se lanzó en una carrera soberbia, llegando más allá del terreno perdido. Desde entonces, nuestras tropas conservaron sus posiciones, a pesar del nutrido bombardeo de que eran objeto. Sólo una pequeña porción de veinte metros tuvo que ser abandonada, por estar completamente abierta y al descubierto.

Una semana antes del ataque, nuestros ca-

ñones arrasaron a los alemanes, sin olvidar la ayuda del admirable 75 francés, que sostuvo espléndidamente nuestra acción. Ni de día ni de noche se dejó a los alemanes en paz.

En la mañana del lunes penúltimo, el bombardeo aumentó considerablemente, y cuando nuestros cañones enfocaron la segunda línea alemana, nuestra infantería se precipitó al asalto, y antes de que los alemanes pudiesen reponerse, había franqueado el parapeto de las trincheras alemanas, mezclándose con el enemigo.

Desgraciadamente, fué preciso contar todavía con la traición alemana. Así, un oficial alemán, que tenía levantadas las manos por encima de su cabeza, y que un grupo de nuestros hombres estaba entregando a otro grupo, sacó de repente un revólver que había conservado y le disparó contra uno de los soldados que le guardaban. Otro oficial que salió de un agujero para entregarse a cambio de la vida, mató por sorpresa a dos de los nuestros.

Las trincheras alemanas se nos aparecieron profundas y estrechas, construidas bajo la preocupación especial de los obuses. Los reductos eran muy sólidos, diagonalmente colocados, y capaces para el abrigo de cuatro ó cinco hombres.

Veinticuatro horas después del combate, fueron sorprendidos dos alemanes en uno de esos reductos. La entrada había quedado obstruida por los restos de los obuses, y nuestros soldados, ignorando la presencia de aquellos dos hombres, colocaron además sacos de arena. Pero las tropas de las trincheras oían débiles gritos procedentes del sitio en cuestión, y entonces fueron salvados los dos alemanes, que se rindieron inmediatamente.

Las trincheras alemanas se encontraban en un estado indescriptible. Sin duda, no habían tenido cuidado de enterrar los cadáveres de los combates anteriores. Había infinidad de muertos hundidos en la tierra. En cierto lugar, las botas de los cadáveres, apareciendo entre los sacos de arena, daban la impresión de que aquellos cuerpos habían servido para reforzar los parapetos.

Cuando nuestros hombres penetraron en la primera línea de trincheras alemanas, encontraron a los muertos de la mañana apilados en montañas espantosas, colocados delante de sus camaradas supervivientes. Era un espectáculo de los más horribles que pueden presenciarse.

Hubo una lucha furiosa en un espacio muy reducido, al lado de un reducto construido por los alemanes en la extrema izquierda de las trincheras tomadas por ellos y donde habían colocado sus hombres de reserva. Nuestros hombres se lanzaron por una brecha, obligando a los alemanes a salir a la superficie, donde fueron recibidos por el fuego de cuatro ametralladoras, que sembraron la muerte en sus filas.

El destacamento servidor de las ametralladoras, completamente desentendido del peligro, se dirigió en seguida al parapeto de la primera línea alemana, y barrió todo el espacio que separaba la primera de la segunda línea, dejándole limpio de enemigos.»

Los rusos

El frente, mejora.

PETROGRADO, 17. El frente ruso mejora de día en día, gracias a la admirable maniobra del general Alexeieff, que tiene en sus manos, infundiéndole entusiasmo, todo un ejército dispuesto a defender Brest-Litowski.

Novo-Georgiewski y Kowno.

PETROGRADO, 17. Novo Georgievski continúa sosteniéndose sólidamente y responde a los diferentes ataques que se le dirigen por varios lados a la vez; no parece que los alemanes estén dispuestos a arriesgarse a sufrir las enormes pérdidas que habrían de experimentar para tomar una fortaleza tan formidable.

Al Norte, y en el camino en que se desarrollan las operaciones alemanas, se encuentra Kowno. Parece ser que el enemigo no tiene otro objetivo en este punto que impedir la retirada de los principales ejércitos rusos en el nuevo frente. Intenta realizar su objeto por un movimiento de flanco dirigido de Norte a Sudeste. Este movimiento es, por otra parte, muy problemático, mientras Kowno se sostenga. De ahí la necesidad de acumular en la fortaleza grandes efectivos de hombres y mucha artillería. Los ataques alemanes contra Kowno, por su rapidez y su violencia, sobrepasan a los efectuados contra Lieja y Amberes. Muchas baterías de artillería gruesa, incluso cañones del famoso 420, vomitan durante algunas horas al día un verdadero huracán de fuego que destruye las trincheras exteriores para lanzar después en violento ataque grandes masas de infantería.

Varsovia bajo el régimen alemán. GINEBRA, 17. El general Scheffer Boyadel, que en diciembre último se distinguió mucho en Brzeriny, ha sido nombrado gobernador de Varsovia. Ha nombrado presiden-

te del Consejo municipal de la ciudad al Príncipe Lubomirsky.

En Varsovia se ha establecido la hora oficial para la Europa central. No se permiten otras manifestaciones ni otras comitivas que los cortejos fúnebres y las procesiones religiosas. Están prohibidas las reuniones de todas clases. Los actos de espionaje se condenan con la pena de muerte, además de importantes contribuciones de guerra. Los pocos prisioneros políticos que habían sido abandonados por los rusos en la ciudad han sido libertados.

El cólera devasta Bukovina.

AMSTERDAM, 17. La provincia de Bukovina está actualmente sufriendo los efectos de un intenso recrudescimiento del cólera.

Aldeas enteras han sido invadidas por la terrible epidemia, que causa estragos increíbles, diezmando el vecindario en muchas de ellas y ocasionando en otras defunciones en proporción aún más aterradora.

Los médicos se ven imposibilitados de prestar á todos los enfermos ni siquiera los cuidados más elementales.

En Curlandia.—Reglamentos prohibitivos.

LONDRES, 17. El corresponsal de «The Times» en Petrogrado telegrafía lo siguiente: «La naturaleza de las operaciones alemanas en Curlandia está definida por la llegada de importantes refuerzos. Gracias á éstos, los alemanes se esfuerzan en desviar y detener los ataques rusos en las regiones de Riga y Dvinsk.

Se cree que los alemanes han sacado estos refuerzos de los efectivos que ocupaban la línea del Vístula medio. También han venido algunos del interior de Alemania.

Los rusos han puesto en vigor, en la zona de las plazas fuertes de Esthonia, los reglamentos prohibiendo á los habitantes de las islas Oored, Oayo, Moon y Vorms, situadas á la entrada del golfo de Riga, circular desde las diez de la noche y navegar frente á la costa en ciertas zonas determinadas por los reglamentos.»

Dice un diputado italiano.—Cálculos y cifras.

ROMA, 17. El Messaggero publica hoy un importante artículo del diputado Napoleón Colajanni, del cual es el siguiente párrafo: «La noble y fiera actitud de todo el pueblo ruso, que impone respeto y admiración, fortificará el sentimiento de gratitud que le deben las naciones aliadas y robustecerá la esperanza en los inestimables servicios que prestará aún en un porvenir que puede ser que esté más cercano de lo que piensan sus enemigos, y aun de lo que esperan sus mismos aliados.»

El diputado demócrata hace en seguida cálculos en virtud de los cuales resulta que el total de los hombres de diez y siete á treinta y nueve años se eleva en Austria y Alemania á 20 millones, mientras que en Rusia ese total alcanza la cifra de 28 millones, deduciendo de esto la prueba de que Rusia solamente, á pesar de las ventajas que los dos Imperios centrales tienen en lo que respecta á municionamiento y aprovisionamiento, saldrá victoriosa con el tiempo. Pero si á estas cifras se añaden las que representan Francia é Inglaterra, y se tienen por otra parte en cuenta los tres millones de hombres de diez y nueve á treinta y nueve años de que dispone Turquía, puede consignarse una ventaja de más de 20 millones útiles para el Cuádruple Acuerdo, que no podrá contrarrestar ni la superioridad de las redes de caminos de hierro alemanas, ni la superioridad del aprovisionamiento de municiones que, por otra parte, no está muy definitiva.

Italia y Austria

Nota oficial del general Cadorna.

ROMA, 17. Los boletines del general Cadorna consiguan que cada día realizan los austriacos violentos ataques, siempre estériles, contra las líneas italianas del Carso y de la región de Piava. Dos cosas importantes hay, sin embargo, en estos boletines, que son dignas de notar: el silencio y la inactividad absoluta en el sector Plezo-Tolmino y en el de Gorizia en estos dos últimos días. En estos dos sectores los austriacos no han hecho un solo disparo de fusil ni cañón. Las tropas italianas rechazan los ataques austriacos en

todos lados, tanto en Podgora y Gorizia como en Plezzo y Tolmino.

Un combate en una nevera.

ROMA, 17. Entre las sesenta neveras de la cadena montañosa del Ortler-Cevedale, en el alto Trentino, los cazadores alpinos austriacos han reanudado sus audaces incursiones en el suelo italiano, que por dos veces ya les ha puesto en serio riesgo en Aafameilo; una de estas neveras se encuentra á 35 kilómetros más al Sur.

Aguijoneado por la toma del monte Ereavallo, que ha caído recientemente en manos de los italianos y por el bombardeo á las posiciones austriacas vecinas que siguió á aquella feliz operación, atravesaron los austriacos la más extensa de las sesenta neveras, llamada de Forno, que se encuentra á 3.300 metros de altura en el extremo del valle de Furna, entre Stelvio y Tonale. El paso se efectuó de noche, con un frío que endurecía la nieve y hacía, de este modo, la marcha más fácil y más rápida. Probablemente se había hecho un reconocimiento por patrullas de tiradores que saliendo del valle del Noca habrán avanzado hasta el desfiladero de Viz, donde habían sido rechazadas por las avanzadas italianas.

Esta vez el ataque principal se efectuó por un batallón austriaco contra la línea de defensa italiana establecida en el paraje tan conocido por los turistas, el hotel Forno. Una columna más ligera descendió, procedente del Norte, hacia el desfiladero de Cavedale. Los cazadores italianos permanecieron á la defensiva. Después de bruscos y vigorosos ataques, que duraron algunos minutos, pusieron en fuga al enemigo, con las esperanzas perdidas de abrirse paso en el camino de Sondrio.

Lo que dice el coronel Feyler

Un balance.

GINEBRA, 18. El eminente crítico militar suizo coronel Feyler ha publicado en «Le Journal de Geneve» el artículo que sigue: «Han pasado, desde el primero de mayo, tres meses y medio. Dentro de quince días podrá considerarse como terminada la maniobra. Una bella operación de cuatro meses, cuyo balance, naturalmente, muy aproximativo, se traduce en el activo austroalemán por la llegada de sus ejércitos á la puerta de entrada de Rusia, y en el pasivo por una disminución probable de un millón de hombres sacado de las disponibilidades, y teniendo en cuenta el mes de abril y el frente occidental.

En esas cifras, si los cálculos de los efectivos publicados por los boletines de marzo no están muy lejos de la realidad, el millón setecientos mil hombres supuesto en abril, se encontraría reducido á 700.000, y esto correspondería con bastante exactitud á la clase de 1916, que acaba de comenzar su instrucción y de la que hay que rebajar los voluntarios y los ineptos, y al saldo de las viejas clases del «landssturm» no armado. No quedará después de esto más que la clase de 1917. Se acerca en Alemania la penuria.

Así, habrán sido necesarios cuatro meses para que la maniobra no obtenga el resultado esencial de la estrategia, ó sea reducir á pedir merced al ejército y al pueblo enemigos. ¿Cuántos meses serán precisos para que la maniobra del Bug y del Niemen conduzca probablemente al mismo resultado imparcial? Que se arroje una mirada sobre los últimos croquis. En línea recta, el frente de partida de la maniobra del Vístula, calculado desde las crestas de los Carpatos al Báltico, hacia Memel, media 700 kilómetros. La profundidad del territorio, desde el Wartha á Brest-Litowski, 350.

El frente de partida de la maniobra del Bug y del Niemen, calculado desde el Dniester, al Norte de Czernowitz á Riga, mide 950 kilómetros. En cuanto á la profundidad, no hay manera de medirla.

El Estado Mayor austroalemán deberá proseguir sus combinaciones sobre este teatro, por tod operación original un uso «operativo» gigantesco esfuerzo que acaba de hacer durante cuatro meses consecutivos.

Y dentro de dos meses empieza en Rusia la estación invernal! Si la estrategia alemana no ha podido destruir al ejército ruso al lado de acá del Bug y del Niemen, no lo destruirá al lado de allá, en 1915.

Esto no interesa solamente á las operaciones del frente oriental. Alcanza más alto. Domina la guerra europea. Prueba el fracaso de los austroalemanes en el segundo acto de guerra. Su primer plan estratégico estaba basado en el aniquilamiento de sus adversarios de Occidente. Este fue el plan de campaña de 1914, basado como el de 1915, sobre la concepción del envolvimiento del contrario. Este envolvimiento fracasó en el Mosa en agosto, en el Marne en septiembre, y el plan de campaña todo entero fracasó en Flandes en octubre y noviembre.

La última tentativa fue la segunda batalla de Ipres en abril. No obstante los gases asfixiantes, fracasó, y ese fracaso confirmó la suerte del plan estratégico.

Los austroalemanes han perdido la campaña de 1914.

En vista de ello, imaginaron un segundo plan. Conviene aguardar los próximos días de la nueva batalla; pero si el sólo resultado es la llegada de los ejércitos imperiales fatigados á la línea del Bug-Niemen, se podrá decir que los imperiales han perdido la campaña de 1915 como perdieron la de 1914. Han conquistado terreno y Varsovia, como conquistaron Amberes; pero no han conquistado los hombres.

No han hecho, pues, nada.»

Alemania por dentro

Un manifiesto.

BASILEA, 17. Las Últimas Noticias de Munich publican un manifiesto firmado por el burgomaestre de Munich, todos los médicos de la Facultad y unas quinientas personas de las más notables de la población.

Este manifiesto dice así: «Ha terminado el primer año de guerra. Así como nuestro valiente ejército ha conseguido casi en todas partes llevar la guerra á los países enemigos, nosotros en el interior hemos conseguido hacer fracasar el infame proyecto de nuestros adversarios de reducirnos al hambre.

Nosotros entramos en el segundo año de cosecha con provisiones importantes de trigo; y es necesario hacer cuanto podamos para inutilizar los esfuerzos del enemigo.

Trátase de resistir. Es necesario imponernos en adelante una sabia moderación en nuestra alimentación, consumir nada más que lo necesario, no despilfarrar, no dejar perder nada, sacar partido de todos los dones de la tierra.

La cantidad de reses y de cerdos ha sido notablemente reducida en los últimos meses. Por tanto, es necesario disminuir nuestro consumo de carne. Todos los médicos opinan que en las clases acomodadas es saludable una disminución de los alimentos, especialmente de carne, de los cuales hemos abusado desde hace algunos años.

Es un deber patriótico dejar á un lado el interés personal para no encarecer artificialmente la alimentación del pueblo. El que falta á ese deber comete contra la nación un crimen equivalente á una traición.

Los firmantes se comprometen á no consumir más que lo indispensable para conservar la salud, á actuar en el círculo de sus relaciones para obtener la mayor economía de alimentos, á no comer carne más que en una sola comida, y privarse de ella dos días por semana.

En este compromiso no se incluye el pescado. Habrá excepciones en caso de enfermedad ó viaje.

Los firmantes se dirigen especialmente á las clases acomodadas, y les ruegan observen igual conducta.

Se hallan dispuestos á aceptar idénticos compromisos.

En la cuestión de viveres, los planes de nuestros adversarios deben estrellarse contra la voluntad de la nación.»

La discordia.

GINEBRA, 17. La Deutsche Tages Zeitung publica un «Llamamiento al pueblo», en que dice:

«La discordia reina en el pueblo alemán porque, al amparo de la paz civil sagrada, personas interesadas persiguen sus cálculos egoístas.»

Socialista condenado.

ZURICH, 17. El socialista Otto Niebuhr ha sido condenado á tres meses de prisión

por haber publicado un artículo invitando al pueblo alemán á que pida la paz.

Impresiones de un médico.

PARIS, 17. En Le Temps publica un médico francés, que estuvo prisionero en Alemania, sus impresiones de cautiverio, y entre otras cosas cuenta estos casos:

«En mayo, salida para Z..., donde nuestro compatriota asiste á la reapertura de un campamento después de una epidemia de tifus. Allí vió morir infelices atacados de meningitis cerebrospinal por no haberles inyectado el suero, pues los médicos se obstinaron en negarlos durante un mes.

Vió un suboficial alemán, en tiempos de paz modesto industrial, venir á solicitar bonos de pan á los prisioneros, á fin de alimentar á su familia, que se hallaba en la miseria.

Comprobó un bluff, renovado á cada visita, de una Embajada neutral.

En fin, vió soldados franceses enviados á casa de Knapp; otros, forzados á cargar los vagones de proyectiles, no obstante sus protestas reiteradas y á pesar de la palabra de honor de un general, que les había prometido que el hecho, realizado una vez, no se repetiría.

Vió también que poco á poco se ha ido mejorando el modo de tratar á los prisioneros; que el reemplazo de 1917 se halla desde hace tiempo en el frente bajo forma de «voluntarios»; que las tropas que parten ahora están compuestas de reclutas de edad ó enfermos que nunca estuvieron en el servicio activo.»

La paz con Rusia.

ROMA, 17. Se tienen detalles de la organización de la campaña alemana para precipitar la paz, ahora que la situación de Alemania le permitiría conseguir aún una paz «honrosa».

De Berlín han enviado á los países neutrales agentes encargados de intensificar la propaganda en favor de la paz.

Se confirma que en Alemania se siente un verdadero terror ante la eventualidad de una segunda campaña de invierno, y comprenden que no se presentará nunca más una ocasión tan favorable como la presente.

Parece que las pérdidas en la reciente campaña de Polonia han sido espantosas.

Son de tal magnitud, que en ciertos círculos militares se comparan los éxitos de Galitzia y del Vístula á las victorias de Pirro.

Los recursos en hombres de Alemania no se han agotado todavía, pero se han debilitado de una manera desconcertante. Y la campaña aún no ha terminado!

En Berlín, sin embargo, se han empeñado en buscar la paz á todo precio con Rusia, y se han dado órdenes terminantes para continuar á fondo la campaña rusa.

Otro medio millón de hombres será sacrificado en una nueva ofensiva gigantesca desde el Bug al Niemen.

El trabajo para obtener la paz se realiza desde hace algunos meses.

Megalomanía germánica.

COPENHAGUE, 17. El profesor Reimer, de la Universidad de Berlín, se esfuerza en demostrar que Jesucristo era de origen alemán.

«Estudiemus—escribe—la palabra Jesús. Las letras J y G son canjeables, y por tanto podemos obtener la palabra Gesus. Como sucede con frecuencia que la letra r se convierte en s, el nombre del Redentor puede, pues, leerse Gesus. Vamos un poco más allá. Gesus equivale á Ger, y además us. Este us es el subfijo latino que significa el género masculino y es el equivalente de la terminación teutónica man. Así, pues, substituyendo el subfijo latino por el subfijo alemán, tendremos German, lo cual demuestra que el nombre de Jesucristo prueba bien su origen alemán.»

Los neutrales

¿Rumania á la guerra?

BERNA, 18. En Hungría se considera inminente la entrada de Rumania en la guerra al lado del Cuádruple Acuerdo.

Los diarios de Budapest hacen notar que la Prensa ministerial rumana quita importancia á los triunfos de los alemanes en Rusia, y dicen que esos triunfos son desastrosos, porque

conocer en sus detalles la vida íntima y las costumbres de su yerno futuro.

Al marido de Herminia era á quien la condesa llevaba flores; el retrato del marido de Herminia era el que se había llevado furtivamente.

XXII

Si hemos logrado hacer comprender á nuestros lectores el huracán de pensamientos tumultuosos que hablan asaltado el espíritu de Armando, no se asombrarán de que el joven tuviese necesidad de respirar el aire libre y de pasear su agitación. Salí, pues, á pie y tomé el camino de los Campos Elíseos.

El tiempo era magnífico. Un sol radiante brillaba en un cielo sin nubes, y la multitud dominguera invadía las calles laterales del paseo, desde la plaza de la Concordia hasta el Arco del Triunfo.

En el momento en que Armando Faugel llegaba á la plaza de la Estrella, varios carruajes particulares tomaban sitio en la fila de coches de alquiler, y algunos jinetes bien montados se confundían en medio de los jamegos alquilados.

Armando se colocó cerca del Arco del Triunfo y miraba maquinalmente los carruajes que pasaban y los jinetes que ganaban el Bosque por la Avenida de la Emperatriz, cuando de repente sus ojos se fijaron en un caballo de pura raza que pisaba á veinte pasos de él.

—¡Hermoso animal!—se dijo Armando, sorprendido agradablemente.—Se parece de una manera extraordinaria á mi «Nor-

las pérdidas no están compensadas por las ganancias.

En Alemania también se cree que Rumania irá á la guerra.

La Francfurter Zeitung publica, con 191 tema, un artículo de tonos pesimistas.

Impresiones.

ROMA, 18. La respuesta de Bulgaria á las proposiciones del Cuádruple Acuerdo será dada á fines de semana.

También se espera la respuesta de Grecia. Si Venizelos se encarga de formar Gobierno, se habrá conseguido mucho.

SERVICIO DE RADIOGRAMAS

De Inglaterra, Francia é Italia

CARNARVON, 17 (7,30 tarde.) Esta tarde comunica el Almirantazgo que el magnífico barco *Edmond* fué torpedeado por un submarino en el mar Egeo, el sábado.

Llevará á bordo 22 oficiales y 1.850 soldados, además de su tripulación, compuesta de 220 hombres, entre oficiales y marinos. De este total, según los detalles recibidos, se sabe que han sido salvados 600. Si las noticias que se reciban posteriormente, no modifican esta cifra, significará una pérdida de unas mil vidas. Las tropas que iban á bordo se componían principalmente de refuerzos para la 29 división del ejército y destacamentos de la R. A. A. C.

Este es el primer transporte británico con tropas que se ha perdido durante la guerra, á pesar de los constantes esfuerzos de los submarinos enemigos y de los continuos peligros de las minas flotantes. Aunque debemos deplorar la pérdida de estos valerosos hombres y la de un barco soberbio, nos servirán de consuelo los grandes servicios que están prestando á los aliados, tanto la Marina de guerra como la mercante, que han transportado hasta ahora miles de tropas sin accidente alguno.

—Las últimas noticias de Rusia dicen que entre el Narew y el Bug continúa aún la terrible batalla.

Los rusos aseguran que han rechazado una serie de ataques, causando grandes pérdidas al enemigo en las provincias del Báltico. Los rusos siguen rechazando á las fuerzas de von Hindenburg, y en la región de Kowno y de Dwinsk no hay cambios notables en la situación.

El comunicado ruso no nos da la confirmación de lo que el enemigo asegura, tanto en Berlín como en Viena, respecto á que han forzado el paso del Bug en dos puntos: el Noroeste de Brest Litovsk y que tienen sitiada la frontera de Galitzia.

—Los italianos siguen progresando en el valle de Sexten y amenazan en su avance la vía férrea cerca de Toblak. En la batalla de Val Popena, los austriacos han sufrido grandes pérdidas, especialmente en un ata que contra Pal Piccolo, donde fueron rechazados en toda la línea.

—En el Monte Nero también ha progresado el avance italiano, especialmente en dirección de Wazzo.

—El Gobierno griego fué derrotado ayer en la primera sesión de la nueva Cámara, entregando inmediatamente M. Gounaris su dimisión al Rey Constantino; M. Venizelos, según se supone, ha sido encargado de ver al Rey esta mañana.

POLDHU, 17 (11,30 noche.) (Contiene el parte de Carnarvon de las siete de la tarde, ya publicado.)

LONDRES. El jockey que monta los caballos de Enver pachá llegó á Atenas el domingo pasado, y el Daily Telegraph publica una interesante entrevista que tuvo con él su corresponsal en esa capital. El jockey confirma la gran influencia que tiene Enver pachá, y la poca armonía que existe entre los oficiales turcos y alemanes. También describe la gran sensación que han producido en Constantinopla las hazañas de los submarinos británicos. Manifestó que los «viejos turcos» no han perdido ni mucho menos su autoridad, pero que están en espera de una oportunidad para sublevarse contra el partido que gobierna en la actualidad. Confirmó además lo manifestado acerca de la edad y poca eficacia de los últimos refuerzos turcos. Hay pan en abundancia, carbón suficiente, y el suministro alemán de municiones se realiza con regularidad.

«...»; si no tuviera la seguridad de que está en la cuadra, creería que era mi yegua favorita.

Después de haber examinado la montura, levantó insensiblemente los ojos al jinete que montaba la yegua y se lo explicó todo perfectamente.

El jinete no era otro que el bello Augusto, muy bien vestido, muy enguantado, con chaleco y chaquet de su señor, y un magnífico cigarro en la boca, de igual procedencia.

Ganas le dieron á Armando de aproximarse y administrar el atrevido criado una buena corrección; pero pensó en el escándalo que iba á promover, y por esta razón se contuvo, prometiéndose que el bello Augusto no perdería nada por esperar.

*

Mientras que Armando se dirigía á los Campos Elíseos, el señor de Nathon entraba en el cuarto de la condesa.

Tenía la fisonomía radiante del hombre feliz, y quería que su mujer participase de su alegría.

—¿Qué buena noticia me traes, amigo mío?—le dijo Berta al verle.

—Una que creo te ha de gustar.

—De qué se trata?

—De asegurar la dicha de uno de los seres que más amas.

—Entonces se trata de ti, de Herminia ó de Blanca.

Al decir esto, la condesa pensaba también en Armando; pero no se atrevía á pronunciar su nombre.

(79) Folletón de «La Correspondencia de España»

XAVIER DE MONTEPIN

LA CONDESA

DE

NATHON

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—¿Qué pensaría usted—continuó Enrique—de una niña de diez y seis años, buena, encantadora, de una gran familia y de una fortuna inmensa?

—Diría que no era para mí—murmuró el joven sonriendo.

—¿Por qué?

—Porque, según usted dice, se trata de un nombre ilustre, y yo me llamé simplemente Armando Faugel.

—Obstáculo fácil de allanar; se obtendrá para usted que una á su nombre el de su esposa.

El estupor de Armando crecía.

—Pero ¿y la fortuna? Habéis hablado de una fortuna inmensa.

—Usted no es pobre, y aun cuando así fuera, los millones de su esposa bastarían para los dos.

—Señor conde, al escucharle dudo de mi propia razón. ¿Me sería permitido aspirar á la mano de una joven en tales condiciones?

—Sí, tal.

—¿Podré conocerla?

—La conoce usted ya. Hijo mío, aunque lo que hago se opone á todas las prácticas sociales, trato de asegurar, si puedo, la felicidad de dos personas que amo. La hermosa niña de que le hablo es mi hija.

Armando se quedó mudo de asombro.

El conde, sin sentirse ofendido por aquel silencio, que ya esperaba, continuó:

—Me ha dicho usted que su corazón está libre y que experimenta por Herminia un afecto casi fraternal. Herminia, interrogada por mí, me ha respondido lo mismo, y es que á su edad y á la vuestra el amor no aguarda más que una ocasión para desarrollarse. Una vez prometidos el uno al otro, os amaréis con ese amor casto y puro que define usted hace un momento. Ahora todo está dicho. ¿Ve usted algún obstáculo á mi plan?

Armando cogió las manos del conde y las estrechó con efusión, murmurando conmovido:

—¡Ah, señor conde! ¿Ser vuestro hijo es un honor tan grande, una dicha tan inmerecida, que me pregunto si sueño!

—Tranquílcese, hijo mío. Es un sueño que se realizará. Venid á los brazos de vuestro padre.

Aquellos dos nobles corazones palpitaron unidos en un estrecho abrazo.

—Y la señora condesa?—preguntó el joven con cierta vacilación.

—Berta será muy dichosa al confiarle á usted el porvenir de su hija; sabe, como yo, que no puede entregársela á persona más digna. Hágase amar de Herminia, y está todo arreglado.

Armando entró en su cuarto, después de esta conversación, como el sonámbulo mal despierto de su sueño.

Apenas podía dar fe á lo que había oído.

Aquel episodio cambiaba en absoluto su vida, y él, Armando Faugel, nacido de padres desconocidos, hijo adoptivo de un médico de provincia, iba á ser yerno del conde de Nathon y á llevar aquel nombre tan ilustre en la historia de Francia.

Parecía ver delante de sí, y como á través de una niebla, una carrera inmensa que le brindaba muchos trabajos y grandes honores; nada le sería imposible; podría aspirar á todo...

¡Cosa extraña! En medio de aquel confuso desvarío, Herminia parecía ocupar un lugar secundario, y el bello rostro de aquel ángel que le destinaban por mujer no turbaba la tranquilidad de Armando.

Era siempre la imagen de la hermana, no de la esposa.

Las inquietudes del joven desaparecieron de repente, y todo lo que antes le parecía inexplicable lo encontraba lógicamente explicado.

La condesa de Nathon meditaba la unión del joven con Herminia, y sus visitas misteriosas al pabellón no acusaban los ardores de la pasión adúltera, sino las presiones de la madre prudente, que quería

Se confirma la venta de cinco grandes transatlánticos de la Compañía de navegación Pacific Mail Steamship Line. Esta venta es el resultado de la ley recientemente votada prohibiendo que los buques americanos empleen trabajadores orientales. Como consecuencia de esta venta la bandera americana desaparece del Pacífico y deja al preponderancia a los japoneses.

Comunican de Livingstone que el día 2 de agosto los ingleses derrotaron y rechazaron a fuertes contingentes alemanes en la frontera Norte de Rhodesia.

PARIS (Torre Eiffel), 17 (12 noche). En la mayor parte del frente luchas de artillería, sin ningún incidente notable.

En los Vosgos han sido bombardeadas violentamente por los franceses las posiciones alemanas de la región de Ling-Reichackerkopf y sobre la cúspide, entre Sondernach y Londersbach.

En este último punto la infantería francesa pasó al ataque. Los franceses lograron poner pie sobre la cresta, y quedaron instalados en ella.

Un contraataque del enemigo fué rechazado.

De Alemania y Austria

De Viena para Madrid, por Pola y Barcelona, 17 de agosto, a las dos de la tarde.

Comunicado oficial: «En la región Oeste del Bug continúa la persecución del enemigo.

En el centro del frente austroalemán, tropas austrohúngaras persiguen muy de cerca al enemigo, que retrocede al Oeste de Biala sobre Klipawka.

Divisiones del Archiduque José Fernando ganaron, combatiendo, algún terreno en la región Sur y Sudoeste de Biala, construyendo durante la noche un puente sobre el Krzna, y a la mañana siguiente lo atravesaron. Las retaguardias del enemigo que querían oponer resistencia fueron atacadas y obligadas a retirarse.

Las tropas del general Kowess rechazaron al enemigo sobre el río Klipawka, en la región de Biala.

En la región de Brest-Litowski se ven muchos incendios de importancia.

En Wladimir Wolinsky, donde nos hemos instalado en varios puntos en la orilla oriental del Bug y en la Galitzia del Este, la situación no ha cambiado.

ITALIA. En el frente del Tirol, la artillería pesada del enemigo, después de un prolongado silencio, empezó otra vez el fuego contra nuestras posiciones, especialmente contra aquellas situadas en Toralpass, Folgana y planicie de Varona.

Los ataques de la infantería italiana al Tenaletostre, nuestras posiciones al Sur de Schludersbach, en la región Dreizinzen, fueron rechazados.

Asimismo se rechazaron todos los ataques en el frente de Istria (Kustenland), en la región Sur de Kru y saliente de la planicie de Doberdo.

El día 15 por la tarde, uno de nuestros hidroaviones lanzó bombas en cuatro fortificaciones de la costa de Venecia, y todas ellas, con excepción de una, hicieron explosión dentro de las fortificaciones.

Cinco aviones enemigos querían emprender la persecución, pero dos de ellos fueron obligados a aterrizar por el fuego de nuestra artillería; dos renunciaron a la persecución después de algún tiempo, mientras que el quinto persiguió a nuestro hidroavión hasta cerca de la costa de Istria, donde tuvo que volverse sin resultado alguno. Nuestro avión volvió sano y salvo, a pesar del fuerte cañoneo de los barcos de guerra y de las fortificaciones.

Según un comunicado oficial italiano, nuestro «U-7» fué hundido en el Sur del mar Adriático el día 12. El segundo oficial y once tripulantes fueron hechos prisioneros.

NORDDEICH, 17 (12 noche; hora de la Europa central). Comunica el gran Cuartel general alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que cerca de Bapamme cayó un avión inglés en manos de los alemanes, que hicieron prisioneros a los dos oficiales aviadores.

Teatro oriental de la guerra.—Los alemanes siguieron avanzando hacia Sikopischki. Hicieron 625 prisioneros y cogieron cinco ametralladoras.

Las tropas alemanas del general von Eyckhorn, apoyadas por las del general Lizmann, asaltaron entre el Niemen y Jesno los fuertes del frente Noroeste de la fortaleza de Kowno. Hicieron 4.500 prisioneros y se apoderaron de 240 cañones y de gran cantidad de material de guerra.

Los ejércitos de los generales von Gallwitz y von Scholtz empujaron a los rusos en dirección Este. Hicieron 1.300 prisioneros y cogieron un cañón y 10 ametralladoras.

En el frente Noroeste de Nowo Georgiewsk los alemanes asaltaron dos posiciones intermedias y un fuerte importante. En el resto del frente los rusos retrocedieron hacia la fortaleza. Los alemanes hicieron 2.400 prisioneros y cogieron 19 cañones y diverso material de guerra.

Los ejércitos del general Príncipe Leopoldo de Baviera y del general von Mackensen prosiguen con éxito su avance.

El parte oficial ruso del día 16 de agosto afirma que en el Zibá Lipá, los rusos se apoderaron de dos líneas de trincheras alemanas el día 13. Por el contrario, en esa región, y durante la noche del 12 y día 13 de agosto, los alemanes sólo tuvieron encuentros contra algunas patrullas rusas, que sólo causaron a los alemanes pérdidas que se elevaron a dos heridos.

LONDRES.—La Agencia Reuters comunica que el día 16 de agosto por la mañana, un submarino bombardeó los puertos de Parton, Harrington y de Whitehaven, sobre la costa Oeste, sin causar ningún daño de importancia.

Al Norte de Parton se causaron daños de poca consideración en la vía férrea, que originaron una pequeña interrupción en el ser-

vicio, y en Whitehaven y Harrington se produjeron algunos incendios, que pronto fueron sofocados. No hubo que lamentar desgracias personales.

El *Evening*, de Francfort, manifiesta que, según un telegrama de Nueva York, fecha 16 de agosto, el *World* publicó una serie de cartas, de las que se deduce que el Gobierno alemán ha gastado grandes sumas para fomentar un movimiento en la Prensa de los Estados Unidos y obtener armas y municiones de ese país. Con referencia a este asunto, cita el nombre del embajador alemán y de otras personas pertenecientes a la Embajada.

El *Evening* desconoce la veracidad del contenido de esas cartas. Por otra parte, el derecho que asiste a los alemanes de tratar de comprar lo que deseen y puedan para las necesidades de la guerra es evidente, sobre todo después de la manifestación oficial que acerca de su neutralidad han hecho los Estados Unidos, por la cual tiene Alemania el mismo derecho que sus enemigos para comprar armas y municiones.

El problema de los Dardanelos

Impresiones de un diario alemán. AMSTERDAM, 17. El periódico «*Dernieres Nouvelles*», de Hamburgo, ridiculiza las informaciones de la Prensa extranjera, según la cual Alemania había ofrecido a Rusia los Dardanelos como base de un Tratado de paz separado con ella.

«Los Dardanelos—dice ese periódico—no nos pertenecen; por tanto, no podemos ofrecerlos a nadie; pertenecen a los turcos, quienes desde hace tres meses demuestran que saben defenderlos.

Además, Turquía no es sólo una aliada de Alemania, lo es también de Austria, cuyas fronteras están situadas sobre los Balcanes y que sabe la importancia que Turquía tiene para ella.

Semejante oferta equivaldría a la destrucción, por la propia Alemania, de la Trípolice desde el mar del Norte hasta el golfo Pérsico.

Los Dardanelos tienen para nosotros un valor inmenso. La guerra actual pone en presencia a dos coaliciones de Potencias que éxitos temporales no pueden solucionar.

Ella sola decidirá de la suerte y de las relaciones futuras de los pueblos en conformidad a su historia.

La victoria de los turcos en los Dardanelos es para nosotros, desde el punto de vista militar, una condición importante del desarrollo de la fuerza de las Potencias centrales: Alemania no traiciona a sus aliados.»

Crisis total en Grecia

El Rey condecorará con Venizelos. ATENAS, 17. Después de haber aceptado la dimisión del Gabinete Gounaris, el Rey Constantino ha invitado a M. Venizelos a celebrar con él mañana una conferencia.

Todo hace suponer que la crisis será laboriosa; pero en todo caso sería prematuro creer que ese cambio ministerial podría conducir a rápidas modificaciones en la actitud política de Grecia.

La campaña de Rusia

En la región del Cáucaso. PETROGRADO, 17. Parte oficial del Cáucaso: «Destruímos cerca del pueblo de Vez un puente turco.

En la región del Eufrates ocupamos Kop y luego obligamos a los turcos a retroceder hacia Torol.

Cargamos contra las compañías turcas en retirada, matándoles muchos hombres.»

Explosión de un cohete

Las víctimas. TROYES, 17. Un soldado del frente, con licencia, se hallaba en el andén de la estación de Troyes, cuando un cohete alemán sin estallar, que el soldado llevaba en su morral como recuerdo a su familia, hizo inopinadamente explosión, hiriendo a doce personas de más o menos gravedad.

Cuatro de ellas tuvieron que ser llevadas con urgencia al hospital; una de éstas era el imprudente soldado.

Revista de tropas indias

En Marsella. MARSELLA, 17. Esta tarde, en el campo de Musser, el coronel Tinley, comandante de la base militar inglesa en Marsella, ha revisado las tropas indias.

Presenciaron igualmente la revista los generales Servieres, comandante de la 15.ª región, y Bernard, gobernador militar de Marsella.

El contingente inglés, formado por hombres pertenecientes a diversas razas indias, ha sido muy admirado.

Esas tropas, muy agueridas y perfectamente armadas y equipadas, dan la impresión de ser unos temibles adversarios.

La revista terminó con un brillante desfile. La numerosa concurrencia de marseleses que presenció el acto hizo a los soldados coloniales ingleses una delirante ovación.

La cuestión de Oriente

Juicio de un diario noruego. CRISTIANIA, 17. El *Norsk Intelligens Sedler*, periódico noruego, declara que en adelante sólo las Potencias de la Cuádruple Entente tienen poder y calidad para solucionar la cuestión de Oriente.

La unión cristiana de los Balcanes sólo puede ser reconstruida por ellos desde el acuerdo de los austroalemanes con Turquía y la política de agresión y de conquista prosseguida por el Gabinete de Viena en la península balcánica.

En Albania

Expulsión del representante austriaco. ZURICH, 17. Según un telegrama de la *Gaceta de Francfort*, Essad pachá ha prohibido la estancia en Albania al representante austrohúngaro, que ha tenido que regresar a Viena.

Contra el militarismo alemán

Un diario suizo prohibido en Alemania. GINEBRA, 17. El «*Berner Tagwacht*» acaba de ser prohibido en Alemania por sus críticas contra el militarismo alemán.

Con ese motivo, uno de sus lectores, alemán, escribe una carta, de la que extractamos lo siguiente:

«Es tal el proceder alemán, que hasta en esta gran época no ha cesado de ahogar lo civil bajo el silencio del cuartel, y es inútil intentar hacer lo que no conviene al poder divino.

Sólo puede existir aquí una concepción, la de la infalibilidad del ejército y de su misión divina. Porque no has querido adorar esos dios, te han partido por el eje.»

Los armamentos de Alemania

Actividad febril. LONDRES, 17. El corresponsal del «*Daily Express*» en Ginebra dice que un fabricante suizo, que acaba de regresar de Alemania, le ha manifestado que, aun cuando todas sus simpatías son para los aliados, no deja de admirar el esfuerzo prodigioso que realizan los alemanes.

Su actividad es tan grande que puede calcularse que fabrican a diario un millar de ametralladoras y una veintena de aeroplanos. También construyen un gran número de submarinos.

Los aliados deben redoblar sus esfuerzos, pues la cuestión es más bien mecánica que de número de combatientes.

En Rumania

Lo que dicen los periódicos. BUCAREST, 17. El diario «*Dimintza*» dice que además del crédito de 200 millones pedido recientemente por el Gobierno con destino a los gastos militares, solicitará otro de igual cantidad con el mismo objeto.

El periódico «*Xintea*» anuncia el fracaso de las negociaciones sobre concesiones territoriales entre Austria y Rumania.

El plazo expiraba el 21 de julio, fecha que ha dejado pasar sin contestación el Gobierno rumano.

Preparativos de los turcos

En Tchataldja y Andrinópolis. DEDEAGATCH, 17. Noticias procedentes de Constantinopla comunican que las autoridades turcas proceden con gran apresuramiento a perfeccionar la línea de Tchataldja, abriendo nuevas trincheras y emplazando artillería de grueso calibre.

Asimismo mejoran las fortificaciones de Andrinópolis y reparan los fuertes y demás obras militares destruidas durante el asedio de los búlgaros.

El fuerte situado al lado de Papaf-Tché ha sido reconstruido, se han hecho plataformas de cemento para el emplazamiento de nuevos cañones y las fortalezas del lado Sur se han demolido para construir algunas kilómetros más allá, por estimar las autoridades que era peligroso su emplazamiento tan próximo a la ciudad.

Bolsa de París

Cotizaciones. PARIS, 17. Bolsa: 3 por 100 francés, 68,30; Exterior, 87,10; Libras, 27,80 a 27,95.

En el frente del Iser

Bombardeo formidable. LONDRES, 17. El corresponsal de «*The Standart*» en las líneas del Iser refiere que durante la pasada semana se libraron violentísimos combates en dicho frente.

Durante la noche del sábado al domingo tronaron los cañones alemanes con una violencia inusitada, lanzando millares de proyectiles contra las trincheras belgas.

Varias aldeas que todavía no habían experimentado los efectos de la guerra fueron alcanzadas por los proyectiles.

El cañoneo alcanzó su mayor intensidad en los extremos del frente, ante las poblaciones de Lombartzide y Dixmude.

La artillería belga respondió vigorosamente.

En la noche del 15 del corriente, el cañoneo se percibió desde poblaciones distantes 15 y 20 kilómetros del frente.

También pudo observarse la particularidad de que los reflectores alemanes y los faros de la costa multiplicaban sus proyecciones, y que surcaban el cielo multitud de cohetes luminosos; suponiéndose que eran señales hechas por los aeroplanos.

El «Royal Edward»

Se salvaron 600 hombres. LONDRES, 17. La Oficina de la Prensa, en su comunicado de hoy, dice que el transporte inglés *Royal Edward*, hundido por un submarino el sábado último en el mar Egeo, llevaba a bordo, según el resultado de las últimas averiguaciones, 32 oficiales, 1.350 soldados y 220 tripulantes.

Las tropas consistían principalmente en refuerzos para la 29.ª división británica y soldados sanitarios.

Los detalles completos aún no han llegado, mas, no obstante, se sabe que lograron salvarse unos 600 aproximadamente.

En el frente occidental

Comunicado francés. PARIS, 17. Parte oficial de las tres de la tarde: «Cañoneo bastante intenso durante la noche en diversos puntos del frente, especialmente en Boesinghe, Quenneviers y Lorena, hacia Arracourt y Leintrey.

En Argona, lucha con granadas, en el sector de la Fuente de los Encantos y la Haute Chevauchée, punto éste donde los alemanes salieron ayer de sus trincheras para dar un ataque, pero fueron rechazados a sus líneas rápidamente por nuestro fuego.»

EN PROVINCIAS

En Huelva

El vapor «Cairo».—Alarma en Huelva. HUELVA (Martes, tarde). En la colonia extranjera residente en esta ciudad ha produ-

cido extraordinaria alarma la noticia del hundimiento, en el canal de San Jorge, por un sumergible alemán, del vapor «Cairo», que se dirigía de Glasgow a Huelva.

El «Cairo» traía a ésta algunos altos empleados de la Compañía minera Tharsis, a quienes acompañaban sus respectivas familias.

Además conducía un importante cargamento de maquinaria, que venía consignado a dicha Empresa.

En San Sebastián

Cumpleaños del Emperador de Austria. SAN SEBASTIAN. (Martes, noche). Con motivo del aniversario del natalicio del Emperador Francisco José, mañana se dirá una misa rezada en la capilla de la residencia de los jesuitas. Asistirán los embajadores de Austria y de Alemania y la numerosa colonia de ambas naciones.

Noticias de Gibraltar

Hidroavión averiado. ALGECIRAS. (Martes, noche). Al aterrizar un hidroavión, después de practicar ejercicios de exploración, tropezó en el valle que divide el campo neutral, sufriendo averías el aparato.

Los aviadores resultaron ilesos. El aparato cayó dentro del límite de Gibraltar.

Transatlántico italiano.

Procedente de la Argentina pasó por Gibraltar y fundó allí unas horas un transatlántico italiano de gran tonelaje, llevando más de dos mil italianos que marchan a incorporarse.

Tropas a los Dardanelos.

Fondeó también en Gibraltar un transporte que lleva tropas australianas a los Dardanelos y pertrechos de guerra abundantes.

Atenciones a los heridos.

ALGECIRAS. (Miércoles, mañana). La población entera de Gibraltar, sin distinción de categorías sociales, rivaliza en atender a los heridos, acudiendo diariamente innumerables personas a los hospitales para informarse de su estado, sin que falte en esa visita diaria la de inspección del gobernador de la plaza, quien conversa con los pacientes, complaciéndoles con gran interés.

Ellos no se cansan de elogiar la cariñosa hospitalidad de las autoridades y de la población de Gibraltar.

Un joven explorador llamado Julio Mecalliff, acompañado de seis más, correspondientes a otros grupos, salió con un carrito, solicitando del comercio tabaco, periódicos y libros para los heridos.

A las dos horas tenían lleno el carro, elogiándose mucho el simpático rasgo del muchacho y de los demás exploradores.

Fallecimiento misterioso.

En la sala del Tribunal se ha reunido el Jurado de investigación para conocer las causas del fallecimiento del soldado Edwright, perteneciente al Real Cuerpo de Artillería, que apareció muerto en el cuartel situado en la parte Sur de Gibraltar.

Se desconoce aún el resultado de las indagaciones.

Llegada de tropas.

Ha llegado un transporte conduciendo tropas australianas y abundantes pertrechos de guerra.

Notas de la guerra
La misión del episcopado francés durante la guerra

Resultaría harto anticuada y vulgar, a fuerza de haber servido, la célebre frase de Gibbons «Los obispos han modelado a Francia, como las abejas su pana», si las circunstancias no la prestaran a veces singular actualidad.

El renacimiento de la Francia cristiana, mejor dicho, de Francia a secas, en gran parte es debido a la acción de los obispos. Si queremos convencernos de ello, bastará con hojear algunos de los volúmenes recientemente publicados. (Cardenal Amette, «Durante la guerra».—Monseñor Marbeau, «Recuerdos de Méaux».—Monseñor Mignot, «Confianza, oración, esperanza».—Carta pastoral de su excelencia el cardenal Mercier «Acercas del patriotismo y la paciencia en el sufrimiento». Monseñor Lacroix, «El clero y la guerra de 1914».)

Nuestra patria ha asombrado frecuentemente al mundo con sus sacudidas de vida profunda: a la hora en que todos repetían a su alrededor: «Se acabó Francia.»

Y lo ha hecho una vez más cuando, en julio del año pasado, nos fué declarada una guerra injusta. La unanimidad de todos frente al enemigo ha sido particularmente sostenida por la voz ardiente de nuestros obispos. Sin haberse puesto de acuerdo, sin recurrir a una manifestación colectiva que hubiera podido parecer dividida a los católicos, todos protestaron contra la agresión premeditada de que nuestro país era víctima, tras de haber agotado todos los medios para evitar la guerra. El sacerdote que ha merecido el hermoso calificativo de obispo de la frontera, el decano para la consagración del episcopado francés, monseñor Turinaz, ha censurado, en su admirable pastoral del 2 de febrero de 1915, el objetivo y el carácter de esta guerra de exterminación, que va, por una cuenta inevitable, por sus conclusiones necesarias, a la destrucción de la Iglesia católica, de su autoridad y de sus doctrinas; a la destrucción de la religión entera. (Citado en «La guerra alemana y el catolicismo», página 246.)

Lo que el obispo de Nancy ha dicho con su ardor marcial, sus venerables hermanos de Francia y de Bélgica lo han dicho también, cada uno según su temperamento y teniendo en cuenta las circunstancias en que se encontraba su diócesis. La carta, inmortal como el Derecho, del cardenal Mercier, el obispo filósofo; las nobles y animosas protestas de sus fieles de Namur y de Lieja; las páginas escritas al fragor del cañón por monseñor Lob-

bodey, de Arras; los discursos tan severos y al mismo tiempo moderados del cardenal Amette y su llamamiento al mundo cristiano cuando un aviador alemán intentó incendiar Nuestra Señora de París, como los artilleros alemanes habían bombardeado la catedral de Reims (cardenal Amette, pág. 19); las lecciones luminosas del arzobispo de Albi y del obispo de Versalles y la adhesión de los cardenales franceses a la carta del cardenal Mercier, muestran con harta claridad en qué lado se encuentra el derecho.

La admirable abnegación, su energía ante el enemigo, su inagotable caridad y su espíritu organizador, que Mons. Lacroix ha recordado en sus demasiado breves opúsculos «El clero y la guerra de 1914», muestran el concurso sin reserva que los jefes de la Iglesia de Francia han prestado en la obra de salvación común.

Y los jefes del catolicismo francés han olvidado en cuanto era conveniente las quejas que pudieran tener contra un régimen que había maltratado los intereses de la Iglesia; el obispo de Valence, que nadie podrá acusar de débil con respecto a los Poderes públicos, ha traducido el sentimiento de los católicos cuando ha ofrecido al jefe de Estado el leal concurso de todos los hijos de la Iglesia. («Mons. Lacroix», III, pág. 15.)

En fin, todos nuestros obispos han mostrado que, a pesar de ciertas apariencias, Francia continúa siendo un país muy católico, mientras que los alemanes, olvidando lo que en otro tiempo constituyó la grandeza del Centro Católico, se nos aparecen en Francia, Bélgica, Polonia y en los mares con una mentalidad pagana y bárbara. («Mons. Lacroix», V, pág. 15.)

Tales son las ideas, tales son los hechos que se encontrarán reunidos de las obras que espontáneamente nacieron de las plumas más diversas, y acerca de las cuales hoy día llamamos la atención.

La voz de los obispos franceses tiene cierto derecho, y no dudamos de ello, y espera que será oída por el mundo cristiano. ¡Que se presten oído y que tengan a bien estimarla en su justo valor!

ALFREDO BAUDRILLART
Vicario general de París.

Los Balcanes

Sigue sin saberse nada en concreto del resultado de las negociaciones realizadas en las capitales balcánicas. Pero la reconstrucción del bloque, que en 1912 venció a Turquía, ya no parece imposible, y esta vez tendrá mayor importancia, porque entraría en él otra Potencia: Rumania.

La base esencial de esta «entente» está en poder dar satisfacción a Bulgaria, que pide a Rumania que le vuelva a entregar la parte de la Dobrujda, que le abandonó en 1913; a Grecia demanda Kavalla; y en lo referente a Serbia, quiere volver a la frontera prevista por el Tratado serbiohúngaro de 1912, es decir, a la línea de Tazi-Palduka, al lago de Okrida. Rumania parece que no opondrá dificultades, hasta se asegura que ya está de acuerdo con Bulgaria; Serbia, aunque para ello tenga que hacer un sacrificio enorme, no vacilará en ceder y servir así a los aliados.

En cuanto a Grecia, es la que parece más reacia a hacer las concesiones pedidas, aunque se cree que el influjo de Venizelos lo logrará, apareciendo una vez más al lado de Francia, Inglaterra y Rusia.

De no entrar en el bloque Grecia, se expone a los consiguientes riesgos y peligros, sin por ello evitar que Turquía continúe persiguiendo a los griegos en el Asia Menor.

A través de la Prensa

El *Lokal Anseiger* (alemán): «Ha llamado la atención el tono de modestia que imprime el Kaiser a su telegrama al Rey de Wurtemberg, con motivo de la toma de Varsovia.

En todos los círculos militares existe la misma tendencia, porque no olvidan que en la guerra lo esencial no es conquistar territorios, sino destruir al enemigo.»

El *Berlinske Tidende* (danés): «No se conocerán las pérdidas alemanas hasta después de terminada la guerra; pero, ateniéndose a lo dicho por los rusos, prisioneros y heridos, estas pérdidas deben ser enormes. Importantes unidades combatientes han quedado destruidas, y los refuerzos continuos que los alemanes mandan, para equilibrar las pérdidas sufridas, son la mejor prueba de su intensidad.

No es necesario forzar la imaginación para comprender la fuerza de esta usura continua, tanto numérica como moralmente, que los ejércitos alemanes tienen que soportar. Desmoralizados por luchas y fatigas incansables, es difícil creer que estos ejércitos sean capaces—cuando este otoño les transporten a Francia y Bélgica—de compararse en una guerra de trincheras, tan déprimente en el invierno, con las tropas francoinglesas, tan fuertes y tan tenaces.»

El *Revue de la Presse* (francés): «El ejército alemán, que ha merecido el hermoso calificativo de obispo de la frontera, el decano para la consagración del episcopado francés, monseñor Turinaz, ha censurado, en su admirable pastoral del 2 de febrero de 1915, el objetivo y el carácter de esta guerra de exterminación, que va, por una cuenta inevitable, por sus conclusiones necesarias, a la destrucción de la Iglesia católica, de su autoridad y de sus doctrinas; a la destrucción de la religión entera. (Citado en «La guerra alemana y el catolicismo», página 246.)

Lo que el obispo de Nancy ha dicho con su ardor marcial, sus venerables hermanos de Francia y de Bélgica lo han dicho también, cada uno según su temperamento y teniendo en cuenta las circunstancias en que se encontraba su diócesis. La carta, inmortal como el Derecho, del cardenal Mercier, el obispo filósofo; las nobles y animosas protestas de sus fieles de Namur y de Lieja; las páginas escritas al fragor del cañón por monseñor Lob-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Oficinas... Admon. y Caja: Arénal, 1, y Puerta del Sol, 8.
Redacción y talleres: Factor, 5 y 7.

SUSCRIPCIONES	Mes.	Trim.	Sem.	Año.
Madrid.....	1,50	4,50	9,00	18,00
Provs. y Portugal..	»	5,00	10,00	20,00
Unión Postal.....	»	9,00	18,00	36,00
América y Oceanía	»	15,00	30,00	60,00

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA: LA DE REDACCIÓN a Factor, núm. 7. LA ADMINISTRATIVA, a Arénal, núm. 1.

APARTADO DE CORREOS, NUM. 103

SUCESOS DEL DIA

Accidentes del trabajo.

Trabajando en los talleres del Mediodía el obrero Timoteo Vega Lázaro, de veintiseis años, de oficio ajustador, se produjo lesiones de pronóstico reservado.

Niña intoxicada.

La niña de cuatro años Elvira López Santos, que vive en la calle del Castillo, número 6, fué asistida de intoxicación de pronóstico reservado por haber ingerido una pastilla de una sustancia tóxica, cuya composición se desconoce.

Avería en un tranvía.

En uno de los coches tranvías que hacen el recorrido de Salamanca-Quevedo ocurrió ayer una avería, que hizo que se congregara gran cantidad de curiosos, sin que hubiera que lamentar otras consecuencias.

En la calle de Preciados, cerca de la plaza de Santo Domingo, sin duda por la fusión de algún alambre del mecanismo del chasis ó del motor, se produjo un chispazo, que prendió en el piso del coche.

Al llegar a dicho sitio se vió que salía humo en abundancia de debajo del coche.

Entonces se invitó á los viajeros á que transbordaran y se avisó al servicio de Incendios.

La bomba de la Dirección se personó á los pocos instantes y no tuvo siquiera necesidad de funcionar.

Se interrumpió unos minutos la circulación de tranvías, y poco después siguió el coche averiado su marcha.

Denuncia.

El Sr. Bosch Crespi, en representación de doña Nieves Carrasco, propietaria de un depósito de máquinas de escribir, presentó una denuncia en el Juzgado de guardia contra un individuo que se presentó hace poco tiempo en el mencionado depósito, encargando que llevaran una máquina á las oficinas de un establecimiento de crédito, titulado Banco de la Confederación Mercantil.

La máquina quedó en las oficinas del expresado Banco, y á cambio de ella fué recogido un recibo, firmado por un señor que se hallaba allí.

Pasados varios días se intentó cobrar el importe de la máquina; pero no se consiguió, y los empleados de dicho Banco dijeron que no sabían dónde estaba aquella.

La Policía ha detenido á un individuo, que fué el que recibió la máquina y entregó el recibo con el sello del Banco de la Confederación Mercantil.

Según indicios que tiene la Policía, aparte de la máquina objeto de la denuncia hay otras diez ó doce que han sido estafadas por igual procedimiento.

VIDA DEPORTIVA

PEDESTRISMO

La legua española.

El pasado domingo 15 organizó la Sociedad Cultural Deportiva un intento de record de la legua española, que fué controlado por el marqués de Villamejor, y en el que actuaron de jurados los Sres. Oriols, Vallés (cronometrador), Puig (Miguel), Agustín, Cruz Martín, Puig Samper, García Gambón, Porras, Díaz Ufano y Gastaca Ramos.

Tomaron parte en dicha prueba los señores D. Emilio y D. Ramón González y Lozano, y D. Francisco Amescua, que invirtieron en el recorrido 18 minutos y 55 segundos, 20 minutos y 13 4/5 segundos, y 22 minutos y 34 segundos, respectivamente.

Por consiguiente, ha establecido el record oficial de la legua española el joven corredor Emilio González, en 18 minutos y 55 segundos.

D. Ricardo Ruiz Ferry, director del Heraldo Deportivo, ha concedido una medalla de plata al Sr. González.

EXCURSIONISMO

Sociedad Cultural Deportiva.

Esta importante Sociedad celebrará una excursión á Manzanares el Real, con el siguiente itinerario:

Salida de Madrid el próximo sábado 21, en el tren de las ocho de la noche, descendiendo en Villalba, en donde los excursionistas tomarán la carretera que pasa por Collado-Villalba, Moralzarzal, Cerceda y Manzanares, donde se llegará á la madrugada, pernoctando en los alrededores del citado último pueblo.

Por la mañana del domingo se visitarán las instalaciones de la Sociedad Hidráulica Santillana y el hermoso castillo propiedad del excelentísimo señor duque del Infantado, que ha tenido la deferencia de otorgar permiso para girar ambas interesantísimas visitas.

A las tres de la tarde se efectuará el regreso á Villalba por la misma carretera, tomando el tren á las siete.

A esta excursión pueden asistir todos los señores socios que se inscriban antes de las diez de la noche del viernes 20, y aquellos señores que, no perteneciendo á la Sociedad, les guste practicar el excursionismo.

Estos últimos abonarán una peseta como cuota de inscripción.

Para esta excursión se facilitan detalles en el domicilio social, calle de Santa María, 18, principal.

AUTOMOVILISMO

Se anuncia para el 4 de septiembre próximo la subasta del arreglo de la carretera de Barcelona á Santa Cruz de Calafell, en los kilómetros 1 al 6, y en la de Madrid á Francia por La Junquera, en los kilómetros 630 al 648.

FOOT-BALL

Por considerarlo muy atinado reproducimos lo dicho por Stadium en su número correspondiente á ayer, respecto á las candidaturas

que se barajan y las que deben hacerse ante la elección de cargos, próxima á celebrarse en la Federación Catalana de Clubs de Foot-ball:

«Se habla de muchas candidaturas á propósito de la elección del Comité directivo de la Federación Catalana de Clubs de Foot-ball, y conviene, en esta ocasión más que nunca, excitar á los delegados que elijan un Comité de personas prestigiosas, cada una de las cuales, por sí, sea garantía de honradez, de entusiasmo, de neutralidad y de acierto.»

Porque en las circunstancias actuales el Comité que se elija puede hacer que el futbol logre un estado de prosperidad grande, como nunca en nuestra región, si se sabe aprovechar la herencia que deja el Comité que ahora ha cesado, ó bien puede echar por tierra todo el trabajo realmente constructivo que ha efectuado el último Comité, y hacer que el futbol regional sufra una nueva crisis, que ahora más que nunca podría serle muy fatal.

En este punto, los intereses particulares de los clubs no merecen ser tenidos por nada en cuenta, porque siempre están en contraposición y crean constantemente pequeños conflictos, que, hasta resueltos de mala manera, tienen una importancia completamente secundaria y momentánea.

Lo que tiene importancia primordial son los intereses de la región, los que todos los clubs

han de defender con igual empuje, los que son comunes á todos ellos, los que funden á los clubs en una aspiración común de prosperidad y bienestar.

Por esto es que todas las candidaturas que se constituyan por nombres de personas que representen intereses particulares de club y que siempre se hayan distinguido por defender esos intereses particulares más que los del futbol en general han de ser rechazadas, porque sólo podrían gobernar la Federación á base de mutuas transacciones, en beneficio exclusivo de sus representados.

Por esto es preciso que los delegados fijen su atención en personas que se hallen lo más alejadas posibles del ambiente y de los intereses de club, porque de éstas sólo pueden esperar una gestión acertada y brillante.»

ATLETISMO

En San Jerónimo de la Murtra tendrá lugar el día 22 de actual la celebración de la segunda prueba del certamen atlético, organizado por el Gop Excursionista Montseny, la cual es de esperar que será muy interesante, pues son muchos más los inscritos que en la primera prueba, y por otra parte, la colonia veraniega de San Jerónimo ha prometido contribuir á dicha fiesta.

Se cuenta con los siguientes premios: una copa de plata, un objeto de arte, seis medallas de plata y seis medallas de cobre.

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

18 de agosto de 1865.

ESCORIAL, 7. Su Majestad el Rey salió de aquí á las cinco y media de la tarde en dirección á San Sebastián.

AVILA, 17. A las siete y cuarenta minutos llegó aquí Su Majestad el Rey y continuó su camino hacia San Sebastián á las ocho y doce minutos.

Veraneo de la Corte

El ministro de Instrucción pública.

SAN SEBASTIAN. (Martes, tarde.) En el primer expreso llegó el ministro de Instrucción, al que recibieron en la estación el subsecretario del ministerio, el alcalde y el inspector de Primera enseñanza.

El conde de Esteban Collantes trasladóse al Hotel Continental.

El subsecretario del ministerio marchará esta noche á Madrid para encargarse de los asuntos del mismo.

El alcalde ofreció al ministro la Escuela de Artes y Oficios para despachar; el ministro contestó que despacharía en el pabellón del Gobierno civil hasta la llegada del Sr. Sánchez Guerra.

Exposición vascongada.

Su Majestad la Reina visitará esta tarde la Exposición artística vascongada.

Habla el ministro de Estado.

El ministro de jornada dijo á los periodistas que S. M. el Rey salió en auto de Santander á Madrid, donde presidirá el Consejo de ministros del jueves.

A fines de la semana volverá el Monarca á Santander.

El marqués de Lema estuvo á visitar al ministro de Instrucción pública, no encontrándole.

El gobernador de Barcelona participa la salida de Muley Hafid para Zaragoza en automóvil.

Es probable que Muley Hafid venga también aquí á pasar unos días.

Noticias de Londres dicen que la Prensa americana recibió bien la declaración del algodón como contrabando de guerra.

En Inglaterra corren diversas versiones respecto al Príncipe que proclamarán los ejércitos austroalemanes Rey de Polonia.

Unos creen que será el Archiduque Carlos Esteban; otros suponen que será un Príncipe bávaro.

La Reina en la Exposición.

SAN SEBASTIAN. (Martes, noche.) La Reina Cristina visitó la Exposición de obras de artistas vascos, instalada en el hotel de Palais.

Fuó recibida por el alcalde, que le ofreció un ramo de flores. Su Majestad examinó los cuadros y felicitó á los pintores Urbina y Cabanas.

Después visitó la galería donde el notable paisajista Sr. Bertodano y el Sr. Domingo tienen su instalación en el mismo edificio, pero aparte de los artistas vascos. Conversó la Reina Doña Cristina con ambos pintores, felicitándolos.

Acompañaron á S. M. en la visita la condesa de Mirasol y la marquesa de Castel Rodrigo. Sobre las seis y media abandonó la Reina el local donde están las referidas Exposiciones, quedando muy complacida de la visita.

Esperando al Presidente.—El ministro de Instrucción pública.—Dice el ministro de Estado.

SAN SEBASTIAN. (Martes, noche.) Para el día 22 del mes actual es aquí esperado el Presidente del Consejo de ministros.

Visitó el ministro de Estado á su compañero el de Instrucción pública, conferenciando ambos. El conde de Esteban Collantes irá mañana á Miramar y cumplimentará.

Cuando el ministro de Estado recibió á los periodistas dijo que había conferenciado telefónicamente con el Presidente del Consejo de ministros, quien le dijo que no ocurría novedad. Se sabía que el Rey había pasado por Torrelodones á las ocho de la noche.

El Infante D. Fernando.

Acompañado de su augusta familia vino hoy el Infante D. Fernando en automóvil y pasó por la población.

Los toros.

Han llegado los toros de la ganadería de Santa Coloma, que el domingo serán estoqueados por Joselito.

La Reina en Reinos.

REINOSA. (Martes, noche.) Esta tarde ha venido á Reinos, haciendo la excursión en automóvil, S. M. la Reina Doña Victoria, acompañada del duque de Santo Mauro, del marqués de Viana y de dos damas.

Llegaron los automóviles en que iban la Reina y personas de su acompañamiento frente al establecimiento de Errazti, y apeándose el duque de Santo Mauro y el marqués de Viana, compraron rosquillas, de las que comió la Reina, y además se llevaron para el camino.

Seguidamente los automóviles reanudaron la marcha, regresando S. M. la Reina á Santander.

El Rey pasa por Reinos.

REINOSA. (Martes, tarde.) Cerca de la una y media de la tarde ha pasado por esta población, en automóvil, S. M. el Rey, sin detenerse.

Salida del Rey.

SANTANDER. (Martes, tarde.) A las once y media de la mañana salió de Palacio, en automóvil descubierto, S. M. el Rey, que guiaba el vehículo.

Con el Monarca iba el conde de la Unión. En otros coches seguían el marqués de la Torre y el coronel Sr. Francés.

Despidieron á S. M.: la Reina, los Infantes D. Carlos, doña María Luisa, D. Alfonso y doña Beatriz; el Príncipe de Asturias, los Infantes, el ministro de Marina, los personajes palatinos, el gobernador civil y el alcalde.

D. Alfonso despidióse afablemente de todos hasta dentro de tres ó cuatro días.

Al pasar por las calles de la población fué saludado y aclamado el Monarca por muchas personas que aguardaban su paso.

A las doce y cuarto pasó el Rey por Torrelavega, sin novedad.

A la una cruzó por Reinos, siendo conocido y aclamado.

El Rey saludó sonriente y siguió su viaje á Madrid sin detenerse.

EN TUDELA

EJERCICIOS DE TIRO

ZARAGOZA. (Martes, noche.) Se han verificado los primeros ejercicios de tiro en Tudela.

El primero era de demolición contra una batería acorazada al descubierto, tras una neutralización previa de su fuego.

Se dispararon 68 granadas rompedoras á distancia de 2.000 metros.

Mandaba la batería el capitán Sr. Barona. El segundo ejercicio ha consistido en tiro de demolición contra un muro colocado en estado de defensa activa.

El muro media un espesor de 1,20 metros, colocándose á 2,500 metros de distancia la batería, mandada por el capitán Rodríguez Cerezo.

Se dispararon 68 granadas rompedoras y 68 de metralla.

La finalidad de este ejercicio ha sido estudiar el efecto de las granadas rompedoras.

El muro quedó con una esquina destrozada y resquebrajado en toda su extensión por blancos magníficos.

Cada batería se componía de cuatro cañones Schneider modelo 1906, construidos en Sevilla.

El capitán D. Pedro Aragonés estuvo encargado de los blancos.

—Esta noche continúan los ejercicios.

—Han llegado el general Sr. Pascual de Quinto y varios jefes y oficiales.

—Mañana se reunirán los jefes y oficiales para discutir los ejercicios de tiro verificados hoy.

—El soldado Rafael Gamarra, perteneciente á la Escuela de Tiro, ha perecido ahogado en el Ebro. Supónese que estando bañándose le acometió una congestión.

—Tudela ofrece un aspecto animadísimo.

ANDALUCIA

Repatriados de Méjico.

CADIZ. (Martes, tarde.) Ha fondeado en este puerto el transatlántico «Montevideo», procedente de la Habana, Veracruz y Nueva York, con 620 pasajeros; entre ellos figuran 60 españoles repatriados, los cuales cuentan haber sufrido en Méjico depredaciones y encarcelamiento.

Para socorrer á esos españoles hizo una suscripción á bordo del «Montevideo».

Las tropas del general Villa habíales quitado hasta las ropas.

El día de la Asunción celebróse á bordo del «Montevideo» un brillante festival, recitando versos lindas señoritas.

A bordo del «Montevideo» vienen el cónsul general de Santo Domingo, que va á Barcelona, y el coronel de Artillería Sr. Rivera.

Según los repatriados, cuando ellos embarcaron Veracruz y Méjico seguían en poder de los carrancistas.

Suceso misterioso.

SEVILLA. (Martes, tarde.) El Juzgado de Marina actúa en el extraño suceso siguiente:

En el río Guadalquivir ha aparecido el cadáver de Manuel Thomas, súbdito inglés, fogonero del buque Rosermiel, de la misma nacionalidad.

Al ser descubierto el cadáver por un guardia municipal que pasaba por la orilla, vió que se hallaba envuelto en una lona negra, que llevaba una cuerda amarrada al cuello y que presentaba dos heridas en la cabeza, una de éstas en la cara.

El juez tomó declaración á los marineros del buque.

Manifestó uno de ellos que habla oído decir que Manuel Thomas se echó al agua para bañarse y no volvió á la superficie.

El maquinista declaró que no sabía nada. Las circunstancias extrañas que rodean al suceso hacen sospechar la posibilidad de un crimen.

Muerto por el calor.

ALGECIRAS. (Martes, noche.) Un trabajador español que estuvo trabajando en Gibraltar en la descarga de carbón, al dejar el trabajo y regresar á La Línea, al llegar al sitio conocido por La Laguna murió.

Los médicos certificaron que había muerto de insolación.

La temperatura ha bajado un poco. El calor que ha hecho este año ha superado con mucho á todos los anteriores.

El correo de Ceuta.

Procedente de Ceuta ha llegado el vapor correo, desembarcando 32 jefes y oficiales é individuos de tropa, que marchan con licencia á sus casas.

Los viajeros dicen que los calores excesivos han causado muchas enfermedades en Tetuán, Rincón, Ceuta y otros puntos de Marruecos.

Han sido embarcados tres vagones de ganado vacuno para el consumo de Tetuán.

CATALUNA

Guerra del Río, en libertad.

BARCELONA. (Martes, tarde.) Esta tarde, á las dos, ha sido puesto en libertad provisional el ex diputado provincial señor Guerra del Río, después de depositar la fianza de diez mil pesetas en metálico que para ello le fué exigida por el juez especial.

Como se recordará, Guerra del Río fué procesado y preso á consecuencia de los sucesos que se desarrollaron en el mitin radical del Campo de Grasot.

Sólo queda en la cárcel otro procesado por no haber hecho efectiva la fianza de 2.500 pesetas que se le exigía.

La huelga del ramo de construcción.

A consecuencia de los incidentes que se desarrollaron á primera hora de la noche última con motivo de la huelga de obreros del ramo de construcción, instruyen diligencias varios Juzgados.

El presidente de la Federación obrera del ramo de construcción, Salvador Seguí, más conocido por el «Noy de Sucre», detenido anoche por ejercer coacción, ha sido puesto en libertad esta mañana.

Se le acusa de haber intimidado al encargado de una obra de la calle de Tamarit.

Los que resultaron heridos en la calle de Cortes lo fueron de arma blanca.

Uno de ellos está grave.

La huelga presenta hoy igual aspecto que ayer, si bien el número de los que trabajan es menor que el día pasado.

A primera hora de la mañana Comisiones de huelguistas han recorrido las obras en que ayer se trabajó, así como los talleres de carpintería y cerajería, invitando al paro y consiguiéndolo, llegando á generalizarse la huelga en los grandes talleres.

Se trabaja en algunos de poca importancia.

En todas partes han sido atendidos los comisionados á los obreros á secundar la huelga. Sólo en algunos sitios se negaron los que trabajaban, y esto dió lugar á incidentes.

En los alrededores de la nueva Plaza de Toros del Sport hubo esta mañana grupos de huelguistas.

La Policía les invitó á retirarse, evitando que se acercaran á la referida obra.

Por ejercer coacciones ha detenido la fuerza pública á siete individuos.

Según datos oficiales, trabajan mil albañiles en 184 obras, holgando, por consiguiente, unos 2.500.

En los centros oficiales domina la creencia de que la huelga es forzada y de que los que no trabajan lo hacen por temor á ser objeto de agresiones.

También creen que el conflicto quedará resuelto antes de terminar la semana corriente.

Ninguno de los oficios que integran el ramo de construcción pide mejoras de ninguna especie.

Han adoptado la actitud presente por solidaridad con los huelguistas de la nueva Plaza de Toros del Sport.

El gerente de dicha Plaza ha visitado al gobernador civil para tratar del asunto y quejarse de las coacciones y amenazas de que son objeto los obreros que allí trabajan.

La cuestión de los marinos.

La huelga de marinos de la Compañía Vinuesa continúa en el mismo estado. Esta tarde saldrán el «Castilla» y el «Andalucía» con personal nuevo de marinos y fogoneros y con los mismos oficiales.

El conflicto de Reus.

De Reus comunican que sigue el conflicto, holgando casi la totalidad de los obreros, excepción hecha de los tipógrafos y de los de las cuatro únicas fábricas que quedan después de cerrada La Fabril.

Siguen saliendo grupos de trabajadores que emigran para buscar ocupación en otras localidades.

En cambio, continúa también la llegada de grupos de trabajadores forasteros.

Su desfile por las calles lo presencian los huelguistas sin que se produzcan incidentes. La huelga va en aumento.

En los almacenes de harinas han abandonado esta mañana el trabajo los obreros por solidaridad con los de los restantes oficios.

En la Industrial Harinera únicamente trabajan 21 esquirols.

Varias Juntas de distintos oficios han comenzado nuevas gestiones para arreglar la cuestión y volver al trabajo.

Dado el estado de los ánimos por ambas partes, se duda de que haya modo de llegar á una solución satisfactoria.

Las autoridades mantienen las mismas precauciones de los días anteriores.

El «Castilla» y el «Andalucía».

BARCELONA. (Martes, noche.) Han zarpado los vapores Castilla y Andalucía, respectivamente, para Sevilla y Marsella, tripulados por marinos esquirols.

La huelga del ramo de construcción.

Se han reunido en un mitin celebrado en la Casa del Pueblo los obreros afiliados á la Federación del ramo de construcción. El delegado tercero ha anunciado que exigían los obreros de todos los oficios la jornada de siete horas y una peseta de aumento en el jornal, para reanudar el trabajo.

Otros oradores atacaron al gobernador, á la Prensa y á la burguesía.

El Noy de Sucre, que presidía, hizo el resumen.

Sin incidentes se hizo el desfile de los reunidos.

Para salvar á un muchacho.—Momentos de emoción.

TORTOSA. (Martes, noche.) En el barrio marítimo de Ampolla estaba esta tarde á punto de ahogarse un muchacho, en auxilio del cual acudió el comerciante tortosino José Navarro.

Aquel se agarró al cuerpo de este último, imposibilitándole nadar.

Viendo que ambos se ahogaban, el administrador de la Aduana, D. Miguel Costa, lanzóse al agua á medio vestir, y después de grandes peligros consiguió salvarlos.

SEÑORAS Blusas sedalina á 1,75.—Falda de piel seda á 1,50.—Camisas desde 40 céntos.—Ropa blanca señora y niño.—LOS MADRAZO, 14. Fábrica.

VALENCIA

Un rayo.—Varias desgracias.

CASTELLÓN. (Martes, noche.) En término de Villatranca del Cid descargó una terrible tormenta, arrasando el pedrisco todas las cosechas.

Un rayo mató á Juan Barreda é hirió gravemente á su cuñado José Monfort Tena.

Tres caballerías quedaron muertas. Sigue el estado tormentoso.

Los marinos mercantes.

VALENCIA. (Martes, noche.) La tripulación del vapor mercante Aragón se declaró en huelga, saltando á tierra, como protesta por la cuestión suscitada en Barcelona en el vapor Castilla, perteneciente á la misma Casa consignataria.

Cinco naufragos.

VALENCIA. (Martes, noche.) Procedente de Liverpool llegó el vapor Leonora, que trajo á Valencia cinco naufragos de la barca Nuestra Señora de Begoña.

La hora del cierre.

VALENCIA. (Martes, noche.) Los dependientes de comercio se reunieron en secciones de los diferentes gremios. Acordaron insistir en la petición á los dueños de los establecimientos de que el cierre de todos sea á las siete de la tarde.

El gobernador accidental ha intervenido en la cuestión, consiguiendo restablecer la normalidad y que sea nombrada una Comisión de patronos y dependientes que estudie el asunto. Mientras la Comisión resuelve los dependientes han ofrecido no ejercer coacciones.

A pesar de esto, algunos dependientes jóvenes, más exaltados, han tratado de imponer el cierre, promoviendo algunas algaradas, teniendo que intervenir la Policía.

Telegramas oficiales

Vuelco de una diligencia.

INFORMACIONES DE MADRID

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
18 de agosto de 1865.

Siguen activándose los preparativos para la inauguración de la próxima temporada del teatro Real.

Ya está pintada una de las decoraciones de *La Africana*, que es soberbia. El Sr. Ferri trabaja sin descanso en las restantes.

Los trajes se preparan en París con gran lujo, pues el Sr. Caballero quiere sobrepasar en fausto escénico a los teatros de Londres y París.

Se halla muy adelantado el mobiliario del elegante fumadero oriental que va a establecer la nueva Empresa en el piso bajo del regio coliseo.

PARA MAÑANA

Calendario y santoral

Jueves 19 de agosto de 1915.

Sale el Sol a las 5,29.
Se pone a las 19,8.
Sale la Luna a las 15,13.
Se pone a las 23,55.

SANTORAL.—Santos Julio, Magín, Andrés y Timoteo, mártires; Santos Urbano II, Papa; Luis, obispo; Donato, Mariano y Rufino, confesores, y Santa Tecla, mártir.

SAN TIMOTEO y compañeros mártires. En tiempo de Diocleciano, el presidente de Palestina, Urbano, emprendió una terrible persecución contra los cristianos.

San Timoteo fué una de sus víctimas; fué degollado por haber confesado públicamente a Jesucristo.

Al mismo tiempo, y por la misma causa, fueron ejecutados Tecla y Agravio, naturales de Gaza.

El martirio se verificó el día 19 de agosto del año 305.

LLEGADA DEL REY

Alrededor de las ocho y media llegó anoche a Madrid S. M. el Rey.

Con éste venía, en el automóvil que guiaba, el conde de la Unión, y en otro automóvil que los seguía llegaron los señores marqueses de la Torre y el coronel Francés.

A las nueve llegó al Palacio el señor Presidente del Consejo, el cual manifestó a los periodistas que iba a comer con S. M., respondiendo a la invitación telefónica que éste le había dirigido a su paso por Palencia.

No llevaba el Sr. Dato nada para la firma regia.

SECCIÓN OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

GRACIA Y JUSTICIA.—Continuación del reglamento provisional para la ejecución de la ley Hipotecaria de 16 de diciembre de 1909, aprobado por real decreto de 6 del mes actual.

FOMENTO.—Real orden disponiendo se distribuyan en las anualidades que se indican las cantidades que restaban por invertir en 1.º de enero del año actual, de la subvención y anticipo concedidos para los caminos vecinales que se indican en la relación que se publica.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Estado.—Subsecretaría.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en Caracas de los súbditos españoles que se indican.

Gracia y Justicia.—Subsecretaría.—Anunciando al turno de oposición la provisión de la plaza de secretario vacante en los Juzgados de primera instancia de Santa Cruz de la Palma y Don Benito.

—Convocando oposiciones para proveer 12 plazas del Cuerpo de aspirantes a secretarías judiciales.

Instrucción pública.—Real Conservatorio de Música y Declamación.—Anunciando que el 1.º de septiembre próximo quedará abierta la matrícula oficial ordinaria para el curso de 1915 a 1916, y se cerrará en 30 del indicado mes.

EJERCITO Y ARMADA

ASUNTOS DE GUERRA

Concurso.

Se anunciará un concurso para cubrir una vacante de comandante de Estado Mayor y otra de capitán, que existen en el Depósito de la Guerra.

Profesorado.

Destinose como profesor a la Academia de Artillería al capitán D. Gabriel Iriarte, y de ayudante de profesor, en comisión, al primer teniente D. Rafael Sánchez Gutiérrez.

—Continúan en comisión en la Academia de Caballería, hasta los exámenes extraordinarios, los capitanes profesores D. Santiago Esteban Valentín y D. Antonio Ferrer de Miguel.

Ayudante.

Nombróse ayudante de campo del general de división D. Germán Brandeis al comandante de Caballería D. José Olaya Ferrando.

Destinos.

Ha sido destinado al cuarto regimiento de Zapadores minadores el primer teniente de la escala de reserva D. Manuel González.

ASUNTOS DE MARINA

Cuerpo de Artillería.

Se dispuso que los primeros tenientes de Artillería de la Armada D. Benjamín López y D. Luis Bustamante pasen a efectuar prácticas a Granada; que los de su mismo empleo

LAS CARRERAS DEL EJERCITO

Algo referente al ingreso en las Academias militares

III

Uno de los problemas más difíciles de resolver en esto de los exámenes de ingreso en las Academias militares, y que siempre se ha creído lo más secundario de las bases de un concurso y lo menos dado a reformar, es la manera de funcionar y el nombramiento de los Tribunales de examen.

Empezaremos en este artículo por ocuparnos de tal extremo señalando puntos generales dignos de que sean estudiados, y no particularizaremos detalles, no sólo para no dar mucha extensión a estos escritos, sino para que se vea claramente que nuestro afán no descende a la crítica minuciosa y mal intencionada, sino que, por el contrario, pretendemos únicamente aclarar el punto, pero sin intención ni alarde de afanador.

Lo primero, lo más necesario, es que dentro de cada materia todos los opositores sean juzgados por la misma agrupación o Tribunal conceptual. No es equitativo—por lo menos, nuestro humilde entender así nos lo dicta—que dos notas dadas por diferentes Tribunales en una misma materia se escalafonen por graduación numérica para la final concepción y selección de los que plazas no alcancen.

Es imposible que dos Tribunales distintos, examinando de Aritmética, por ejemplo, gradúen por igual la suficiencia de los examinados. La calificación se aplica por el criterio y por la comparación. El promedio de notas con que califica un Tribunal prueba que los puntos señalados por cada vocal, en previsión de que sean diferentes, hay que sumarlos y dividirlos por el número de ellos; luego esto demuestra y admite legalmente que cada cual conceptúa como le parece justo, esto es, que las notas de los vocales pueden ser distintas. Y si las notas de los vocales pueden ser desiguales dentro de un mismo Tribunal, en donde se ve al examinando, en donde se le escucha, en donde se cambian impresiones durante el acto del examen, ¿qué diferentes no podrán ser en Tribunales distintos?

Esa fué la única razón moral en que nos fundamos para pedir la ampliación de plazas este año, y nos parece que dijimos bastante. Esto que decimos de que dentro de cada Academia examine de cada materia un solo Tribunal, parece a primera vista un imposible, y no faltará quien al leerlo diga que en esa forma los exámenes durarían muchísimo tiempo. Pero ahora demostraremos que eso es realizable.

En la hipótesis de que el plan actual sea reformado, suponiendo que los concursos vuelvan a ser como antes, esto es, que tengan los aspirantes que examinarse en una misma convocatoria de todas las materias, y partiendo del promedio de candidatos que suelen acudir a oposiciones en la Academia de Infantería, que es donde más se presentan, por ser mayor el número de plazas, resulta: Que si en vez de formarse cinco Tribunales para Aritmética y Algebra, se constituyen Tribunales para Aritmética, éstos serán los que más trabajen examinando. Pero como no tenen que examinar de Algebra, ha de calcularse que el tiempo que ahorran por esta causa puede admitir la supresión de un Tribunal, y es poco suprimir. Quedan, pues, con necesidad de funcionar cuatro.

Si se acorta la duración de los exámenes individuales, y esto es una cosa que puede y debe hacerse, aunque no sea más que en la cuarta parte del tiempo que ahora duran, ya puede ahorrarse otro Tribunal, quedando tres.

Mandando retirar al opositor cuando el Tribunal se da cuenta de que no sabe una palabra ó, mejor dicho, que no tiene suficiencia para luchar con los que saben, se puede ahorrar seguramente la tercera parte del tiempo, suprimiéndose por compensación otro Tribunal, y ya quedan dos.

Por último, si se restringe la admisión en las convocatorias, y no se tolera que se presenten los aspirantes más que en una o dos Academias, esto disminuirá el número de los que acuden a la oposición, lo que, en unión del tiempo que pueda aprovecharse acortando las papeletas de examen, para disminuir los que tardan los muchachos en poner el cálculo, y de los minutos que se ganan con otras mil innovaciones que al buen talento de los examinadores se les ocurra, entonces puede, seguramente, suprimirse otro Tribunal, quedando ya uno sólo, como sería lo ideal, que si bien matemáticamente no pueda tardar lo mismo que tardaban los otros antes en examinar, podrá, con unos días más de término, y si se quiere exagerar con doble tiempo, cumplir su misión, molestia que habría que soportar con resignación en aras de una buena justicia, que sería por lo menos igualmente juzgadora para todos.

Y si con los exámenes de Aritmética se puede hacer esto, mucho mejor podrá hacerse, y en menos tiempo, en las demás asignaturas; y si ponemos por ejemplo la Academia de Infantería, en las otras Armas todo sería *coste y cantar*; y si se examina para ver si merece plaza el examinando, en vez de examinar para aprobarle ó suspenderle, entonces todo correría como una seda y todo contribuiría a ganar tiempo, pudiéndose conseguir de esta manera el que imperase, al calificar cada asignatura, el mismo criterio y la misma equidad, procedimiento mediante el que podría saberse a conciencia que quien obtuviese por calificación ocho puntos sabía menos que el que alcanzase nueve, cosa que ahora no sucede.

El decir, como a muchos les oímos, que siendo los mismos programas para todas las Academias, lo justiciero serían Tribunales

mixtos, formados por vocales de todas las Armas, es un grave error. Aunque sean los programas idénticos; aunque los textos sean los mismos, y aunque las personas que formen el Tribunal no varíen, no se pueden exigir a todos los aspirantes, para todas las Academias, los mismos detalles de suficiencia, pues para los estudios posteriores de cada especialidad hay Armas en donde ciertas teorías son más necesarias, y esto lo prueba los coeficientes que se aplican en los planes vigentes a la primera calificación dentro de cada Academia.

Con el plan antiguo, en la Academia de Infantería se pueden calcular, y tiramos por largo, 1.500 opositores en cada convocatoria. De éstos, entre reprobados en Francés, inútiles, etc., pueden quedar reducidos a 1.200 para examinar de Aritmética—que deben quedar menos—los que en un mes, que es lo que ahora duran los exámenes, tocan a examinar 40 diariamente; en mes y medio, 27, y en dos meses, a 20 cada día. ¿Es un imposible lo que decimos? Y además, con nuestra manera de pensar pueden ser diferentes los Tribunales de los ejercicios práctico y oral, pues con tal que cada examen *distinto* tenga para todos el mismo Tribunal, el total de los candidatos *habrá sido medido por el mismo rasero*, que es lo justo.

Vamos ahora a referirnos al procedimiento moderno de ir aprobando los grupos exigidos en los exámenes paulatinamente, ó unidos, según la edad, voluntad y suficiencia del aspirante.

Con el plan antiguo sucedía que el aprobar un año determinadas materias no tenía validez para el siguiente, y no sólo no la tenía, sino que se daba el caso de salir reprobado en lo que el año anterior se había obtenido buena nota, y también que muchos aprobados sin plaza en una convocatoria salían mal al año siguiente. Daba pena el contemplar tales desengaños; pero como no se trataba de exámenes y sí de oposiciones, forzosamente eso tenía que suceder, y sucederá por los siglos de los siglos si la oposición es una realidad.

Quizá con el mejor buen deseo se legisló lo que actualmente se hace, y es que los que logran aprobar en un concurso u ó varios ejercicios tienen asegurada la «buena ó poca» nota que obtengan para el siguiente.

Al implantarse este nuevo procedimiento los padres se alegraron, los chicos se veían con el uniforme puesto a plazo fijo, y todo el mundo creyó más fácil ingresar en las Academias militares, sin pensar que siendo las mismas plazas las que se seguirían adjudicando, iguales en número serían los candidatos ingresados anualmente, y por lo tanto, que el que antes no pudiese lograr el ingreso, con este proceder tampoco lo lograría, toda vez que el verdadero milagro sería el «hacer más cadetes anualmente» y no el hacer más combinaciones «con las calabazas» y pagar los padres más años al preparador.

Si el aprobar un año un ejercicio asegurase una «buena nota» en dicho grupo y diera la garantía de que los opositores del año sucesivo no la habían de obtener mejor, muy bien estaría todo para el que se haya examinado; pero si el aprobar se consigue con poca nota y hay que volverse a examinar el siguiente para mejorarla, las ventajas son ilusorias, y eso sin contar que el estudiante que sale del paso y aprueba Aritmética y Algebra sabiendo poco, poca Geometría y Trigonometría estudia, confiado en que con estas asignaturas correrá la misma suerte.

La desigualdad en el saber de los que se presentan en los distintos grupos; el luchar con individuos que tienen un año por delante para examinarse de la materia ó grupo que se tenga aprobado y que, por lo tanto, pueden obtener mayor concepción; el estudiar el quinto ejercicio en un año solamente, cosa en que antes empleaban dos y, por lo tanto, más aprendían; la progresión creciente que se formará entre los aprobados de un año para otro; el olvido ó que habrán dado los muchachos al Algebra elemental para estudiar dentro de la Academia el Algebra superior; el maremagnum de combinaciones, complicaciones y azares a que este plan obliga a los alumnos; las dificultades que se crean dentro de las Academias en la documentación; el tamiz intelectual de que esos exámenes escalonados privan para seleccionar a los jóvenes; la realidad, en una palabra, que nos ha demostrado el error del procedimiento, todo, todo hace pensar que esas bases de concurso pueden ser modificadas y volverse al plan antiguo en que los inconvenientes eran: menores, en que los alumnos se presentaban mejor preparados y con el que no se había resuelto la cuadratura del círculo, pero por lo menos no causó tantos desengaños como el actual.

V como este asunto hay que mirarlo bajo tres aspectos: milicia, padres y aspirantes; y como dentro de cada uno de ellos hay que estudiar las ventajas é inconvenientes de ambos sistemas, por eso dejamos de escribir hoy, que ya lo hicimos con excesiva extensión, y en el artículo siguiente continuaremos con el particular.

BALIN

PESANDO EL PAN

Once tahonas denunciadas.

Anoche había en la Dirección general de Seguridad una gran cantidad de denuncias por venta de pan falso de peso, por pedir más precio que el ordinario y por negarse a facilitar la clase de pan que solicitaba el cliente.

Las tahonas denunciadas son 11, y alguna de ellas tiene tres ó cuatro denuncias de ayer solamente.

En la inspección de guardia vimos anoche un verdadero montón de panecillos y libretas faltos de peso, depositados allí por las personas que habían formalizado sus denuncias.

Se instruyeron los oportunos atestados, que con las pruebas del delito fueron enviados al Juzgado de guardia.

Cosas madrileñas

«NIHIL NOVUM SUB SOLE»

Alfredo Rivera, que desde hace algún tiempo (y mucho le dure) viene tratando con singular competencia de asuntos relacionados con la vida de Madrid, muéstrase hoy satisfecho, entre otras cosas, porque un edil republicano, el Sr. Niembro, ha presentado una proposición al Ayuntamiento pidiendo la creación de baños populares.

No se alboroce mucho el joven Sr. Rivera por la presentación de proposición semejante.

Esa proposición ha pasado a estudio de la «Comisión correspondiente». Allí, si el señor Niembro tiene mucho interés en ello, puede que se estudie el asunto y que la Comisión elege dictamen al Concejo. Puede ser que el Cabildo apruebe el dictamen, en el que se diga que los arquitectos municipales ejecuten un proyecto de instalación de baños, y... nada más.

El proyecto quedará en proyecto, querido Rivera.

Afirmo esto porque, mejor que presentar la proposición que usted alaba y que yo aplaudo, siquiera sea por la buena intención del señor Niembro, mejor—digo—hubiera sido pedir al Ayuntamiento que se cumpliera un acuerdo municipal, tomado hace algunos años sobre tan importante asunto, que no es nuevo, ni mucho menos, en el Municipio madrileño.

Si mi memoria no me es infiel, más de un proyecto análogo se ha presentado en el Ayuntamiento, siendo el último motivado por una proposición del ex concejal Sr. Dorado. Entonces, creo recordar que se llegó hasta consignar cantidad suficiente en un presupuesto, siendo alcalde D. Alberto Aguilera; yo vi el proyecto del edificio que se pensaba construir en el distrito de la Inclusa, proyecto debido al actual director de Fontanería, D. José de Lorite, y... nada; el proyecto dormirá en los archivos de la Villa, y vuelta a empezar a estudiar y a discutir otro proyecto para tampoco hacer nada.

También se entusiasma usted, amigo Rivera, con la carta que ha recibido de un colaborador espontáneo pidiendo la creación en Madrid de un mercado de flores, y hasta llega a brindarle la idea a nuestro común amigo Antonio Casero.

Yo, a mi vez, me permito rogar al coplero madrileño que no presente una proposición para crear el mercado de flores en Madrid, sino que, si, en efecto, quiere laborar en pro de la idea, rebuse en el Ayuntamiento y encontrará otras proposiciones análogas, acaso acaso con indicación de sitio para su instalación y no sé si hasta con modelos de kioscos.

Mucho se puede hacer en pro de Madrid teniendo un poco de buena voluntad los concejales; pero para conseguirlo es preferible prescindir del orgullo de decir que uno es el iniciador de la mejora y seguir laborando en lo que alcaldes y concejales anteriores proyectaron y no pudieron realizar.

Lo demás, querido Rivera, es gana de perder el tiempo.

EL GACETERO DE LA VILLA

Un toro en las calles

Caballos muertos, cuatro.

Ayer mañana, un toro que debía ser embarcado en uno de los trenes de mercancías del Mediodía para remitirlo fuera de Madrid, se escapó de los muelles del Cerro de la Plata y recorrió aquellos alrededores.

El susto que sufrieron las personas que transitaban por aquellos lugares fué horrible.

El toro arremetía contra todo bicho viviente, y se repitieron las escenas ocurridas días pasados en las inmediaciones de la calle de Leganitos y plaza de España, donde otro cornúpeto hirió a varias caballerías y quitó la vida a un pobre camarero que de madrugada regresaba a su domicilio.

El toro que se corrió ayer mañana dió varios revolcones. En el paseo del Pacífico, por donde tomó, después de algunas vacilaciones, debidas, sin duda, a no conocer la población, arremetió contra un carro, se enredó a cornadas contra las pobres mulas y las hizo materialmente papilla.

Poco después embestia a otras dos acémilas que halló a su paso, y las mató también.

El ejemplo de la tragedia de los días pasados hizo que el público aficionado se limitara a algunos intentos prudenciales en la lidia del toro, y fueron pocos los aficionados de corazón que se arriesgaron delante de la fiera.

Esa continuó su camino sembrando el pánico a su paso. Las mujeres corrían por la escalera arriba de la casa que se encontraban más próxima, y no paraban hasta las guardillas, temerosas de que el toro subiera detrás.

Hubo quien cerró hasta las vidrieras del balcón de su casa, por si el cornúpeto se decidía a remontar el vuelo.

Afortunadamente, no ha habido desgracias, pues solamente un muchacho de quince años, llamado Pedro Alisi Ubeda, sufrió un revolcón, resultando con ligeras contusiones sin importancia.

El toro pudo ser al fin reducido y atado a un carro.

La Comisaría del Hospital instruyó las diligencias oportunas, que han sido remitidas al Juzgado municipal, por no haber motivo al que obligara a intervenir al Juzgado de instrucción.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 32.

NOTICIAS É INFORMACIONES TAURINAS

Un nuevo libro.

Juan Brasa es un escritor formidable, que a fuerza de ingenio y talento se ha colocado en primera línea, manejando la pluma en varios semanarios.

Hace poco tiempo ha lanzado a la publicidad un libro nuevo, y como uno de los géneros que con brillantez cultiva es el que se refiere a asuntos taurinos, tiene en él una parte dedicada a estos asuntos.

No hay que buscar allí biografías de ningún torero, ni las pesadimas relaciones de cogidas más ó menos graves que tal diestro tuvo durante su vida torera; allí está tratada, y de mano maestra, la andante torería, con ese estilo propio y original que han abierto a Juan Brasa las puertas de la popularidad, y han hecho que tenga ya su público, un público propio, que lo lee y lo admira.

Yo le dije que me había leído su libro de un tirón, porque es de los que se leen sin tener paciencia para cortar las hojas, y seguramente quien lo adquiriera haría otro tanto.

La biblioteca de España trágica se ha enriquecido con esta obra en que «literatos, artistas y toreros» están retratados en dos plumas.

—No hablé usted de mi libro—me encargó.—Ya sabe mi modestia; creará que son bombos, y eso está refrito con mi manera de ser.

Otro hubiera solicitado la primera plana, y yo, ante la modestia del autor y la bondad de la obra, como asunto de actualidad taurina, lo recomiendo a los aficionados, aunque al autor le disguste que no me haya llamado.

Como en aquella población se encuentra ahora un gran núcleo de fuerzas de Artillería, verificando muy interesantes ejercicios de tiro, la Empresa de aquella población ha organizado para el próximo domingo una gran corrida de toros.

En el cartel figuran los nombres de Martín Vázquez y Posada, que lidiarán seis toros de D. Antonio Pérez (antes Gama).

En Santa María de Nieva. El 9 de septiembre se celebrará una novillada, con ganado de Mazpule, para los aplaudidos diestros Antonio Guerra y Antonio Cuadra (Antoñete).

El Temerario. El picador de toros El Temerario se ha cortado la coleta. No volverá a ser torero de a caballo, pero no dejará de montar en las plazas.

Temerario, que es montador de toros a la americana, y que ejecutando esta arriesgada suerte ya ha obtenido señalados triunfos, vuelve a dedicarse a esta «especialidad».

Le representa D. Francisco Casero. P. ALVAREZ

Plaza de Toros de Madrid. El día 19 de agosto se celebrará una corrida de novillos lidiándose seis de la acreditada ganadería de D. Victorino de Avellar Froes, de Portugal, por las cuadrillas de Ballesteros y Zarco.

La corrida empezará a las diez y media de la noche.

En Badajoz. BADAJOZ. (Martes, tarde.) Lidiándose toros de Bueno, por las cuadrillas de Punteret, Paco Madrid y Larita. La entrada no pasa de ser regular. Aparece un cartel que dice: «¡Viva Larita!»

Las cuadrillas son recibidas con aplauso. PRIMERO

Jabonero. De salida arremete contra las tablas. Punteret le saluda con tres verónicas buenas, parado, un farol y una revolera. Al caer un picador hace Madrid un quite colosal. Ovación. Larita coge un pitón. Punteret coloca la montera sobre el testuz. Madrid limpia al toro el hocico. Resulta el tercio muy animado.

El toro acepta cinco varas por cuatro caídas y tres caballos muertos. Los de aupa lo castigan bien. El presidente duerme. Le dedican algunos epítetos.

Punteret coge las banderillas y suena la música. Cambia medio, quedándose el toro. Larita cueiga un par a la querencia de un íaco. Repite con un par de frente, superior.

Punteret, de lila y oro, encuentra al toro quedado por exceso de castigo. Da un pase de pecho, dos naturales. Media estocada, saliendo trompocado. Sigue con pases de rodillas y molinetes. Repite con otra superior. DescABELLA. Palmas.

SEGUNDO Berrendo en negro, bonito. Madrid se abre de capa y para al toro. Este es burriciego, y bueyando toma cinco varas y ocasiona cuatro descabellamientos. El presidente sigue durmiendo. Los maestros hacen quites adornados.

Cerrajillas y Rafael Madrid quedan regularmente con los palitroques. Paco Madrid, de azul celeste y oro, encuentra al bicho incierto y huido. Pasa sobre tablas. Da un pinchazo y luego una estocada monumental, que mata sin puntilla. Ovación y oreja.

TERCERO Sigue la ovación. El bicho es jabonero. Sale con muchos pies. Arremete contra un burladero. Larita lancea, adornándose. Ovación. Punteret y Madrid se lucen en quites. Toma el toro cuatro varas, y hay un descabellamiento. Larita banderillea. Suena la música.

Juguetea con verdadera temeridad. Cambia un par y luego otro de las cortas, superior. Repite con otro de frente, superior también. El mismo Larita, de azul marino y oro, brinda a la Prensa. Comienza con uno natural y dos de pecho superiores. Está cerca y valiente. A fuerza de vista se libra de varias coladas, sin perder la cara. Entra y deja una estocada atracándose de toro. Coge los pitones. Rueda el toro sin necesidad de puntilla. Ovación, oreja. Le regalan dos jamones.

CUARTO

A Larita se le concede el rabo y la pezuña del toro anterior. Sigue la ovación y dos vueltas al ruedo.

Punteret con la capa, bien. Gallego pone un puyazo superior, blando. El bicho toma cuatro varas por un jaco. Lavin, bien. González, regular.

Punteret torrea con precauciones y deja una estocada baja. QUINTO

Jabonero, grande. Madrid da unas verónicas y torrea también de frente por detrás. (Palmas.) Punteret da una larga y toca el testuz. Toma el bicho cuatro varas y ocasiona cuatro caídas. Paco Madrid banderillea a los acordes de la música. Cambia sin clavar por quedarse el toro. Clava un par de frente superior. Luego pasa ceñido. El toro quiere coger. El diestro demuestra facultades. Entra a matar y se le arranca el toro. Al hacer el quite Larita, casi es cogido. A su vez le hace el quite Madrid. Entrando bien da un pinchazo. Repite con un volapié superior. Acuéstase el toro sin puntilla. (Ovación.)

Oreja y vuelta al ruedo. SEXTO Negro. Sale con muchos pies y persigue a Larita hasta las tablas, lastimándole un pie. Con mucho poder y recargando toma seis varas por tres caídas y dos caballos muertos. Lo banderillea con dificultad, por estar quedado.

Larita, herido. Dicen de la enfermería que Larita tiene tres puntazos leves en el pie derecho. Punteret busca el desquite arimándose. Muletea con inteligencia. Al hilo de las tablas pincha bien. Sigue pasando sereno. Repite con una estocada buena. (Palmas.)

En Ciudad Real La primera de feria. CIUDAD REAL. (Martes, tarde.) Con gran animación se celebra la primera de feria. Reina expectación enorme por debutar en esta plaza los fenómenos Joselito, Belmonte y Posada. Por acuerdo del gobernador fueron numerados los palcos y las gradas. Los toros son de Guadalest. Preside el alcalde, Sr. Pérez Molina. Al salir las cuadrillas son ovacionados Joselito y Belmonte.

PRIMERO «Espantero», núm. 36, negro bragado, con muchos pitones. Joselito veronicea superiormente. Toma el bicho cuatro varas por tres caídas.

Chiquilla y Almendro cumplen con los palcos. Joselito, de plomo y oro, encuentra al toro manso. Esto no es obstáculo para que haga una faena magistral, apoderándose del toro. Ovación. Sigue la faena inteligente, cerca, valiente. Pincha bien. DescABELLA al primer intento. Muchas palmas.

SEGUNDO «Mañote», núm. 1, negro. Posada veronicea valiente, terminando con un farol. (Ovación.) Los diestros son aplaudidos en quites. Joselito hace un gran quite en una caída de peligro que sufre Zurito. (Gran ovación.) Resumen del primer tercio: tres varas, tres caídas y un caballo muerto. Alcantarilla y Riaño cumplen bien. (Palmas.) Posada, de azul y oro, hace una faena lucida, coreada con oles. Da pases por alto, molinetes y de todas marcas superiormente. Atiza una estocada superior también. Es innecesaria a puntilla. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

TERCERO Número 44, «Bayoteto», gordo, cárdero, cornalón. Belmonte da unas verónicas colosales. (Ovación.) El toro se declara manso. Acosado, toma las varas de reglamento. Vito y Piliñ palitroquean sin lucimiento. Belmonte, de morado y oro, encuentra al toro huido. Trastea valiente, consintiéndolo. (Muchas palmas.) Pincha bien. Termina descABELLando. (Muchas palmas.)

CUARTO «Cuchillero», núm. 25, castaño, grande. Joselito lancea por verónicas y navarras y faroles, terminando con una larga cambiada. Ovación delirante. Joselito hace un gran quite abanicando. Ovación. Los maestros rivalizan en quites. El bicho toma tres varas por una caída.

Joselito banderillea, jugueteando con el toro; el público babea de gusto. Poné tres soberbios pares. Ovación inmensa. Coge los trastos para matar y realiza una faena nunca vista, con pases de los suyos, que hipnotizan al toro. Oles. Agárrase a los pitones y termina con media estocada superior, descABELLando luego. Ovación.

QUINTO «Caparrotta», número 8, negro. Toma cinco varas. Riaño y Josepé cumplen con los palcos. Posada encuentra al bicho difícil. Busca el bulto. Posada muletea tratando de alfiar. Da un pinchazo bueno. Media superior, que hace rodar al buey. (Palmas abundantes.)

SEXTO «Malledo», núm. 47, negro. Belmonte da dos verónicas de las de su estilo entre bravos y oles. Resumen del primer tercio: cuatro varas, una caída y un caballo muerto, mansurronando el toro. Pinturas y Calderón son aplaudidos en pitos. Belmonte muletea entre los pitones, abofeteando al bicho. La faena es emocionante. Da pases con las rodillas en tierra, molinetes y naturales.

El público se vuelve loco de entusiasmo. Da media estocada colosal, y descABELLA a pulso. Gran ovación y oreja. Joselito y Belmonte son sacados en hombros.

En Leganés La suspensión de las capeas.—Un escándalo. LEGANÉS. (Martes, tarde.) Con motivo de haber sido suspendidas las capeas, los mozos de este pueblo aficionados a los toros promovieron un tumulto, que gracias al buen

tacto de las autoridades no ha tenido graves consecuencias.

Sin embargo, hubo un herido leve. La causa de ello fué que el primer toro de la corrida formal que se había organizado resultó manso; los mozos armaron tal escándalo, que tuvo que intervenir la benemérita, practicando varias detenciones.

La corrida quedó suspendida, y para evitar nuevos escándalos se piensa en suprimir la que debía celebrarse en segundo lugar.

En Burgo de Osma BURGO DE OSMA. (Martes, tarde.) Los novillos, de Jiménez, dieron regular juego. Corcico quedó admirablemente y cortó una oreja.

Rodalito, superior. Flores, regular. El sobresaliente de espada, Paco Martínez, fué el héroe de la tarde por su elegancia y toro emocionante.

En Tafalla TAFALLA. (Martes, noche.) Con gran animación se ha celebrado la corrida de feria. Se lidió ganado de D. Cándido Díaz, que resultó bravísimo.

Hicieron todos un primer tercio magnífico y llegaron a la muerte bravos, embistiendo siempre con nobleza.

Blanquito estuvo muy bien y muy valiente, siendo cogido sin consecuencias. Belmonte II, colosal y superiorísimo, cortando tres orejas.

Los matadores fueron sacados en hombros. El público salió satisfecho de la corrida y elogiar a la lámina y admirables condiciones del ganado de Díaz, que permitió lucirse a los diestros durante todos los tercios.

BOLSA DE MADRID

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Dia 16, Dia 17. Includes sections for 4 por 100 perpetuo interior, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Ayuntamiento de Madrid, Bancos y Sociedades, and Despesas de la hora oficial en el correo.

CASA DE LA VILLA

Los terrenos de la Dehesa.

El alcalde interino, Sr. Alvarez Arranz, ha dedicado estos días preferente atención al expediente de la Dehesa de la Villa.

El expediente se hallaba en poder de los letrados para ejercitar las acciones que fueron acordadas por el Ayuntamiento, habiendo invertido este tiempo en el acopio de antecedentes que justifican su derecho.

Por virtud de requerimientos que hiciera a los letrados la Comisión de Hacienda, han formulado un amplio dictamen, que suscribe el decano Sr. Campuzano.

En ese dictamen, en que se estudia minuciosamente el asunto, examinándolo con referencia a los títulos que justifican el derecho del Ayuntamiento, algunos de los cuales datan del año 1151, se reclaman antecedentes que surgen del estudio de los letrados.

El Sr. Alvarez Arranz ha celebrado una detenida conferencia con el decano de los letrados consistoriales, en el deseo de que se ejerciten inmediatamente las acciones que competen al Ayuntamiento.

Y ha formado un decreto acordando que: «Sin perjuicio de lo que se provea y acuerde acerca de las conclusiones, formuladas en el anterior dictamen del señor decano de los letrados consistoriales para la determinación de las parcelas de terreno que resultan detenidas, y a reserva del ejercicio de las acciones procedentes contra sus poseedores, requiérase sin dilación a los que ocupan superficies situadas dentro de los sotos 21, 22, 23 y 24 de la Dehesa de la Villa, y a cuantos otros las posean en terreno que manifiestamente radique dentro del expresado inmueble

ble ó de cualquiera otro que en aquel lugar sea de la pertenencia del Municipio, para que reconozcan y respeten el derecho del excelentísimo Ayuntamiento al uso y disfrute del mismo, ya como dueño, ya como usufructuario, bajo apercibimiento de que, de lo contrario, ejercerá las acciones que le asistan en derecho, exigiendo además las oportunas responsabilidades y la reclamación de los daños que se irroguen y el abono de intereses y costas.»

Pan decomisado. El teniente alcalde de la Inclusa, Sr. Pérez Chozas, ha decomisado 500 kilos de pan frito de peso, que ha repartido entre los pobres.

Espanoles fallecidos en el Extranjero

El cónsul de España en la Habana participa de la defunción de los súbditos españoles que figuran en la relación que sigue:

Francisco Sánchez, Carmen Galloso y Pérez, Fulgencia Ruiz Sigarrosa, Manuela Santana, Bernardo Martínez Martínez, Juan Goris Laureiro, Ramón Soto Batallou, Consuelo Guardín Rivas, Felipe Bescite Jaunorena, Calixto Iribe y González, Cayetano Cordón y Martínez, José Jiménez, Casimiro Estrada Rodríguez, Enrique Amor y Polo, Dolores Márquez y Morales, Antonia Frere Martín, José Homedes Cabrera, Manuel Fernández Vega, María Eloísa Mena Seanes, Francisco Llanos García, José Martínez González, Adelina Villarino Peña, Germán Polonés Uriarte, Luis Vus, Flora Cervantes, Angela Hernández Ferrer, Manuel López Griyo, José Fernández Posada, Emilio Viesca Fernández, Miguel Senes Melle, Ramón Trigo Canto, Josefa Amaya y Amaya, Abelardo Cernuda Estrada, Arturo Figueroa, Antonio Armos Prado, Baldomero García Costa, María García Laredo, Antonio López y Pedro, José Fuentes Menéndez, Antonia Díaz Valella, Josefa Campana Rodríguez, Enrique Fernández Mañera, Wenceslao Vivas Aparicio, Manuel Guma Mata.

Francisco Iglesias Rivas, Ciriaco Albari Mendial, Antonio Lameiro, Manuel Eblasval Cubos, María Pastora Silva Jiménez, Dolores Coto Rodríguez, Matilde Zaballe Alcalá, Lucía Martín y López, Tomás González León, Claudina Cibeles, José María Fernández Fernández, Francisco Mosquera Serantes, Manuel Miguel Mocar, Aniceto Trespalacios Díaz, Ana Morales Martín, Juana López Alemán, José García Vior, Francisco Prieto y González, Félix Lejarde y Lazcano, María Salvador y Verduguer, Rosalía de la Fe Navarro, Francisco Alvarez Arantz, Manuela Sandominguez Méndez, Juan Damas Coello, José López Vargas, Juana Poyos Tribol, José Medina Belancourt, Rosendo Puig Soler, Manuel Foyos Fernández, María García, Manuel García Viñas, María Pérez Pérez, Pedro Mallo Castañón, Cándido García González, Micaela Bello Rodríguez, José Bastarrea Ollalza, Baldomero Rodríguez, Manuel Martínez Oliva, Francisco Solano Pérez, Evaristo Fernández Veiga, Leandro Cruz Ortiz, Benjamín Coy, Antonio Rego Basanta, Antonio Castro Bouza.

Cesáreo Olivar Castelar, Antonio Vázquez, La Rosa, Cándido Varela Regal, Manuel García y García, Agustín, Dolores Alonso Alvarez, Pedro López Rodríguez, Matso Paula Beltrán, Amparo Chappotten, Tomás Tejera Romero, Lorenzo Dominguez Dominguez, Pedro Plaza Ponce, Wenceslao Pérez Fernández, María Dolores Alvarez Fernández, José Ron López González, Manuel Alonso Naya, María Jiménez Aguilar, Tomás González y González, Manuel de la Torre Arce, Julián Braza Braza, José Lorenzo Iglesias, Carmen Varela Fernández, Ramón Seijas y García, Soledad Rodríguez y Pérez, Benigna Alfonso Martín, Víctor Ambrosio de Diego, Amparo Baumont, Francisco Componte, José Almeida Cabrera, Manuel Iglesias Dorado, Vicente Vega Conlledo, José Centrich Claró, Luis Martínez López, Segundo Alvarez Prado, María González Marrero, Francisco Jiménez Torres, Josefa Fraguera Améiros, Josefa López García, Adrián Sáiz Quintanar, Jaime Rivas Gelabert, Salvador Molina Boney, Francisco Godoy Jiménez.

Joaquiñ García Gómez, Manuel Primellos Sánchez, Diego Rodríguez y Alemán, Lenin Maceros Montero, Andrés Arellanos, Robustiano Piñera Prieto, Adolfo García Ríos, Santiago Reinal Gubol, Jesús García Salloso, Benigno Verdijo Noriega, Fabián Mena Morant, Manuel Otero y Castro, José Alvarez Sanjurjo, Leonor Abriquetá Bidamayaga, Ignacio Ronco Nastay, Antonia Miguel Luis, Manuel Busto García, Angel Castañeda, Pedro Rodríguez Herreros, María Rodríguez Suárez, Alejandro Manzanillo Balmaseda, Ventura Rospail, Jesús Alvarez Argüelles, José Milán y Ocaña, Francisca Fernández, Carmen Peña, Antonio Rodríguez Vázquez, Rita López y Velasco, José Aguirre Iruetagoiena, Agustín Menéndez Busto, Antonio González Bon, Juan Neo Pensado, Vicente Vilarte Ors, Tiburcio del Rey Alvarez, Antonio Morón Pérez, Antonio Suárez García, Julio Artabe Fresneda, Manuel Lorente Guardia, Juan Amor Patiño, Domingo Perdomo de Castro, Angela Ramos, María Morales, Gumersindo Fernández, José Casais, Lisardo Cano Patiño.

Micaela Pequeño y Pequeño, Emilia Regalado y Regalado, Francisco Tordera y López, Jesús González González, Eusebio Mauro y Mauro, Angeles Martínez, Dolores Travieso Granda, Concepción Suñe Burgada, Avelino López, José María Poce y Mosquera, Joaquín González Fernández, Antonio Mossana Ballester, Julio Regal Sánchez, Eugenio Rodríguez Rodríguez, Antonio Moro Rodríguez, Domingo Suárez Gallón, Sebastián Puig, Manuel Villanueva Otero, Juan Montero Ureña, Juan Vila Moreira, José García Morán, Rosendo Gurreiro Díaz, Enrique García Corchano, Indalecio Gutiérrez Blanco, Sergio Lomend Bonayo, Joaquín Méndez García, José Méndez Penín, José Brunz García, Agustín López Valdovinos, Prudencia García Parrondo, Rosendo Moreya Pons, Manuel González García, Josefa Fernández Campos, Domingo

Proupin González, Adolfo Barrica Chan, Sebastián Rodríguez Rodríguez, Francisco Vázquez García, Antonio Cabello Jiménez, Juan Boa Pérez, Adolfiná Cernuda Fernández, María Hernández Hernández.

Antonio Rodríguez de la O, José Fernández Díaz, Andrés Dos Santos, Francisco López Rodríguez, Federico García Alvarez, Filomena Botefu Pallares, José Suárez Granda, Belarmino Alvarez Alvarez, Doroteo Sánchez García, Gregorio Alvarez Suarez, Enrique Puigdemont Vizo, Josefa López Quiroga, Esteban Fondinos Adras, Elvira Cejas Rubles, José Ceballos Vilar, Ana Llorens Balber, Benigna Peña Fernández, Salvador Rocabert Solé, Rosa Llaguno, Antonio Gomez Bautista, Inés Olivera Real, Josefa Masferrer Poli, Francisco Alvarez Andrade, Juana Barrera Alvarez, Augusto Siera Gurri, Delmirio Vientes Posada, Felipe Mesqueda Barcanera, Alfredo Bers Chico, Cosme Fernández López, Juana Gato y Torre, Sebastián Vilas Maceros, Primo Fernández Menéndez, José Montells Comba, Gerardo Alvarez Alvarez, Angel Muño Fernández, Francisco Aguilar, Antonio Rodríguez Salas, Avelino Pérez Fernández, Isidro Baker Futch, José María Ferrer Paradelá, José Cis Pérez, José Hermida Hernández, Juan Junvet.

Rosa María González Rodríguez, Jaime Dalmau Martín, Manuela López, María Fernández Alvarez, José González García, Juan Macho Gómez, Ventura Montes Roseto, José Ponjuan Suñe, Magdalena Moresma Torre, José Alvarez Lavandera, Natalio Meana Cajo, Dolores Díaz Delgado, Gonzalo Alonso y Pérez, Antonio Rodríguez, José Escobar Erburu, David Bello, Sebastián Trasporte Puerto, Antonio Ginard Rodríguez, Sebastián Córrominas Sastra, Dolores Vázquez González, Joaquina Noguera Soler, Francisca Sañes Alonso, José Alvarez, Manuela Elvira, Marcos Pernas Piña, Antonio Núñez González, Manuel Blanco Menéndez, Pedro Cañada Guerrero, Francisco Benavente Delaito, Julio Hidalgo Pérez, Joaquín Andrés López, Candelaria Rodríguez Acosta, José Gispert Mainvó, Félix Alvarez Suárez, José Castro Tejera, Manuel Maragato Bouza, Plácido Salvia Guardia, Emilio Lizama Fernández, Miguel Aguiar Calderín, Marcelino Pereira Gómez, José García Suárez, José Menéndez Llana, Miguel Timonet Huguet.

José Pérez Oral, Antonio Durán Alba, José Antonio Rodríguez, Manuel Penela Ocampo, Pascual González López, Domingo Zarrillo Setiero, María Arremendía Sunamegui, José Tolosa Ribó, Blas Díaz Gómez, César Gutiérrez, María Herrera Pérez, José Prado Artá, Encarnación Piñero García, Antonio Arias Núñez, José Gutiérrez Núñez, Antonio Alfonso Fernández, Jesús Colmenar Ríos, Luisa Rodríguez Rodríguez, Leonarda P. Darios Pérez, Miguel Mascará Díaz, Rufino Gain de la Peña, María Rodríguez Vega.

ESTADO DEL TIEMPO Continúa el régimen de los días precedentes, aunque con menos estabilidad. Como en el día de ayer, han caído lluvias insignificantes en el litoral levantino. El cielo sigue despejado en la mayoría de nuestras regiones. El mar permanece tranquilo y la temperatura ha cedido algo, habiéndose registrado la máxima de 37 grados en Sevilla y Córdoba.

Table with columns: PROVINCIAS, CAPITALES, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milis. Lists provinces like Coruña, Oviedo, Pontevedra, Lugo, Orense, León, Santander, Bilbao, San Sebastián, Zamora, Palencia, Burgos, Soría, Valladolid, Salamanca, Avila, Segovia, Madrid, Toledo, Guadalajara, Cuenca, Cáceres, Badajoz, Ciudad Real, Logroño, Pamplona, Huesca, Zaragoza, Lérida, Gerona, Barcelona, Tarragona, Teruel, Castellón, Valencia, Albacete, Alicante, Murcia, Sevilla, Córdoba, Jaén, Granada, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Palma, Sta. Cruz Tenerife.

MADRID

Observaciones de las últimas 24 horas. Presión: Máxima, 707 mils. (9 m.); Mínima, 706 (8 t.). Viento: Dirección, SO. Recorrido, 246 ks. Temperatura: Máxima al sol, 43. Mínima a la sombra, 35. Humedad relativa: Mínima, 16.

JEBA Pastillas antiácidas edeba, Alcobilla. Infalibles para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías é Farmacias.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Inspección en una mina.

El ministro de Fomento ha recibido un telegrama del ingeniero que fué, por su orden, a inspeccionar la mina «San Francisco»...

Un puente.

También ha recibido el Sr. Ugarte otro telegrama del alcalde de Amposta, dándole gracias con motivo de la colocación de la primera piedra del nuevo puente en aquella población.

De interés para Cataluña.

Entre las muchas Comisiones recibidas ayer por el ministro de Fomento, figuraba una de Lérida, a cuyo frente iba el presidente de aquella Diputación, Sr. España, que le habló del ferrocarril del Noguera-Pallaresa...

También le interesó el tendido de la línea de Lérida a Balaguer, para que se abra cuanto antes a la explotación, así como la creación de una Escuela general de Agricultura en Lérida.

De Marruecos.

Los Sres. Güell y Zulueta visitaron al ministro de Fomento para hablarle de varios asuntos, entre ellos del establecimiento de Granjas agrícolas en Marruecos.

Para Navarra y para Valencia.

Otra Comisión de Navarra, presidida por el diputado Sr. Vázquez de Mella, interesó del Sr. Ugarte que se active un expediente de aguas que afecta a la región.

Otra Comisión de Escalona (Valencia) habló al ministro de asuntos relacionados con la acequia de riego.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Acompañado de sus bellas hijas marchó a San Sebastián el ministro de Instrucción pública.

Durante la ausencia del conde de Esteban Collantes queda encargado del despacho de los asuntos de trámite, el subsecretario, Sr. Silvela, quien también irá con frecuencia a la capital donostiarra para llevar al ministro lo que requiera su atención...

GRAN MUNDO

DESDE BIARRITZ

Una enfermedad del cronista le ha obligado a suspender la serie de estos artículos durante una temporada.

En estos últimos quince días han llegado algunas familias españolas, entre las cuales se cuenta la duquesa de Pinohernoso, su hijo, el conde de Riudoms, está en su villa de San Juan de Luz con sus hijos, y la condesa está pasando una temporada en Suiza.

También están aquí la duquesa de Parent y su linda hija Piedad, que se han instalado en la elegante villa alquilada por los señores de Soriano (D. Ricardo). Han pasado una temporada los condes de Oropesa, que han marchado otra vez a Italia.

De paso para Luchón ha estado unos días D. Luis Bea, el delicado y notable artista.

Procedentes de Caunterets han llegado nuestro querido compañero D. Cristóbal Botella y su familia, cuyos amigos celebran mucho el completo restablecimiento de su linda hija Carmen.

De Suiza llegó hace pocos días el marqués de Bolaños, que ha pasado una larga temporada en aquel país, al lado de su hijo menor, resultando del mayor interés las impresiones que trae de la guerra, a la cual ha dedicado serios estudios, que concreta en sus brillantes conversaciones, muy halagüeñas para los aliados.

De Madrid han llegado la duquesa de Montemart y sus hijos; la señora viuda de Arcos, que ha venido a pasar el verano con su hermana la marquesa de Guadalmina; los señores de Boix, Fernández de Heredia (D. Luis), señores de Corradi y Ramos Power, los hijos de la marquesa viuda de Salamanca, los señores de Sancho Mata, los marqueses de Casa-Argudin y su encantadora hija; la marquesa de Marzales y sus hermanas; la marquesa de Castrillo llegará en breve; la marquesa viuda de Feriá, etc.

Desde París ha venido la mayor parte de la colonia sudamericana que suele residir allí, entre cuyas distinguidas familias figuran los señores de Ossa, Santiago Concha, Atucha, Alvear, Alcorta, Olazábal, González Moreno, Ribon Bamberg (D. Otto), Acuña, Díaz Errazuriz, etc.

Los condes de Agrela están pasando unos días en Hendaya antes de trasladarse aquí; en la misma población están los señores de Montojo, su hijo D. Juan y su bella esposa (née Victoria Díaz).

Entre las personas que han pasado el día en Biarritz, procedentes de Fuenterrabía y San Sebastián, recordamos a la condesa de Casa Valencia y su hija María Teresa; los señores de Gómez Barzanallana y Sánchez Roldán; señora de Serrat, vizconde del Pontón, D. Justo San Miguel, madame de Vienne, el distinguido diplomático Sr. Aguera, la señora de Caudilla y sus hijas.

De París han llegado los marqueses de Argenson, los señores de Suss y M. Le Motheux-Bourbaki.

La bella embajadora de Italia, condesa Bonin-Longare, ha venido desde San Sebastián a pasar quince días con una distinguida dama americana, mistress Arnold, muy amiga suya, que suele pasar largas temporadas en Roma, donde cuenta numerosas amistades en la sociedad aristocrática.

Reside aquella bella dama en la villa «Espoir», antes villa de Nailles, una de las más hermosas de Biarritz, sita en la Cuesta del Faro, y desde la cual se percibe un magnífico panorama.

Allí se celebró anteaer un elegante té, al cual acudieron la duquesa de Baena y su linda hija la marquesita de Villamanrique, las marquesas del Muni y Bolaños; los embajadores de Italia, Francia y Rusia, que vinieron desde San Sebastián; M. Soloweff, las señoras viuda de Arcos y de Cuadra, los marqueses de Bolaños y de Mos.

También asistió a la reunión el joven barón de Renzis, hijo de los ex embajadores de Italia en Madrid.

La condesa Bonin Longare se despidió de sus amigos, pues ha regresado ayer a San Sebastián.

El marqués de Arcangues, que hace más de un mes se rompió un brazo, ha tenido la mala fortuna de resbalar en su habitación, causándose la fractura de una pierna.

Las simpatías que tienen los marqueses de Arcangues en la sociedad cosmopolita de Biarritz de han puesto de manifiesto con aquella nueva desgracia, y toda la sociedad ha desfilar por el castillo de Arcangues para enterarse del estado del enfermo.

En el momento de enviar esta crónica nos llega la triste noticia de la muerte del marqués de Arcangues, que causa honda pena en toda la sociedad de Biarritz y en el pueblo de Arcangues, del cual era alcalde desde hace muchos años.

La marquesa de Arcangues y su hermana, Mlle. de Arcangues, estuvieron al lado del difunto en sus últimos momentos, no teniendo el consuelo de ver a sus dos hijos, que están en el frente.

MADRIZZY

CASA REAL

Esta mañana han tenido audiencia con Su Majestad el Rey el duque del Infantado y el general Fernández Silvestre.

También estuvieron en Palacio, celebrando una larga conferencia con S. M., los señores Dato y Echagüe.

Se dice que uno de estos días llegará a Madrid la Princesa de Salm-Salm.

OTRO TORO DESMANDADO

Un herido grave.

Lo que ocurre con las reses bravas, que ya con lamentable frecuencia se escapan o se desmandan, es verdaderamente escandaloso, y requiere la intervención de las autoridades para evitar sucesos como los que vienen ocurriendo.

Además del toro desmandado de que nos ocupamos ya, la pasada madrugada otro toro bravo hizo su entrada en Madrid, hiriendo de gravedad a otro desgraciado transeunte.

Es vergonzoso que esto ocurra en la capital de España.

A las dos iban camino del matadero varias reses por las Rondas, cuando al llegar a la de Atocha un toro se desmandó y siguió con vertiginosa carrera por la calle de Claudio Moyano.

En dicha calle cogió y cornó horriblemente al transeunte D. José María Ortiz, dejándole exánime.

La res continuó por la calle de Alfonso XII y penetró en el Retiro por la parte que da al Observatorio Astronómico.

En persecución de la res salieron guardias de a pie y de a caballo, varios guardas del Retiro y no pocos curiosos y algunos aficionados al arte de Cúchares, que ya habían hecho gala de sus facultades en diferentes sitios, recibiendo como premio algún revolcón.

Los guardias de Seguridad recogieron al herido Ortiz, trasladándole a la Casa de Socorro del Congreso, donde los facultativos de guardia, Sres. Cicero y Gómez Sánchez, le practicaron la primera cura.

Presentaba dos heridas en el ojo derecho y un puntazo profundo en el ojo izquierdo, lesiones calificadas de graves.

También tenía fuertes varetazos y numerosas contusiones.

El toro de que hablamos más arriba se metió en el Retiro, seguido de algunos guardias de Orden público y otras personas.

En el Paseo de coches volteó a uno de los guardias, pero no le produjo el menor daño.

Se hicieron infinidad de disparos contra el toro, produciéndole muchas heridas.

Por último, un empleado de la Casa de Fiebras disparó contra él un tiro de escopeta y le rompió una pata. El toro se arrojó y en esta postura, con el machete de un soldado y sujeto el animal por varios guardas, se le pudo dar muerte, en las inmediaciones del Palacio de Cristal.

CALAMARES EN SU TINTA CRUZ ROJA

Enteros verdad. — Probados. Exquisitos.

BIBLIOTECAS PUBLICAS DE MADRID

Horario de verano.

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las bibliotecas siguientes:

Sociedad Económica Matritense de Amigos del País, de ocho a trece.

Instituto Geográfico y Estadístico, de nueve a trece.

Escuela de Veterinaria, de nueve a trece.

Facultad de Medicina, de ocho a trece.

Escuela Central de Artes Industriales y de Industrias, de ocho a catorce.

Facultad de Farmacia, de ocho a trece.

Museo de Reproducciones Artísticas, excepción del mes de agosto, que se dedica a la limpieza, de nueve a doce.

Escuela Superior de Arquitectura, a excepción de la segunda quincena del mes de agosto, que se dedica a la limpieza, de ocho a trece.

Jardín Botánico, de once a trece. Biblioteca de Derecho (Universidad Central), de ocho a catorce. Filosofía y Letras (Instituto de San Isidro), de ocho a catorce.

NOTICIAS GENERALES

El gran festival benéfico de la Cruz Roja Española (octava Comisión) que hoy miércoles se celebrará en el Parque de Recreos de La Huerta, a las diez de la noche, será un acontecimiento teatral, y en el cual ejecutará la banda de dicha Corporación, y bajo la dirección del maestro S. Pérez y Pérez, varios números de concierto; igualmente tomarán parte las célebres y aplaudidas artistas de «varietés» Asunción la Madrid, Eru, dice, Amparito Medina y la genial Chelito, y las conocidas primeras tiple de zarzuela señoritas Paisano, Guadalupe Molina y el notable barítono Sr. Guillot. También tomarán parte la eminente diva señorita Laguardia y la popularísima canzonetista Emilia Benito. Seguramente que el hermoso Parque de Recreos estará concurrencísimo, pues son muchísimos los pedidos que hay hechos para el festival.

Pasta dentífrica Orive. Tubo: una peseta.

ALCANCE POLITICO

Ha regresado de una excursión por el Rif el diputado a Cortes por Villafranca del Panadés D. José Zulueta.

Este ha visitado al señor Presidente del Consejo, comunicándole las impresiones que trae de su visita a parte de nuestra zona de influencia.

El Sr. Sánchez Guerra manifestó ayer tarde que la huelga de Béjar había quedado resuelta.

Hoy se abrirán las fábricas y se reanudará el trabajo en las mismas.

Respecto al conflicto de Reus, dijo que había indicado al gobernador ofreciese a patronos y obreros la intervención del Gobierno, bien mediante el Instituto de Reformas Sociales, ó enviando ellos a Madrid Comisiones para conferenciar con el ministro.

El gobernador de Orense comunica que en Cortegada se ha declarado un incendio, que ha destruido tres casas.

No han ocurrido desgracias personales.

Una Comisión de aprobados sin plaza en las últimas oposiciones al Cuerpo de Vigilancia ha visitado esta mañana al ministro de la Gobernación, para solicitar se amplien también para ellos las plazas, toda vez que se van a ampliar en las Academias militares.

El Sr. Sánchez Guerra le contestó que no habiendo cambiado de manera de pensar, ni pudiendo modificar tampoco la disposición en que denegaba la ampliación, lamentaba el tener que decirle que no le era posible complacerle.

No dejó de manifestarle su extrañeza por esta petición, cuando es bien notorio que no varía fácilmente de conducta, porque medita mucho ésta antes de trocarse.

La ampliación de plazas en las Academias militares es un asunto que compete al ministro de la Guerra, y éste es responsable de sus disposiciones, como lo son los demás ministros de las que adoptan en sus respectivos departamentos.

El gobernador de Tarragona ha telegrafado al ministro de la Gobernación, diciéndole lo siguiente:

«He recibido del alcalde de Reus los siguientes telegramas:

«Los patronos de todas las industrias, viéndose con satisfacción que algunos de ellos han llegado a una buena inteligencia con sus obreros, quedan muy reconocidos a los valerosos ofrecimientos del ministro de la Gobernación y V. S., y le ruegan muy respetuosamente continúen en su loable actitud, garantizando la libertad de trabajo, con lo cual están viendo llegar por partes la próxima solución total del conflicto.»—El presidente del Centro Industrial y Mercantil, Miro.»

«Comisión obreros conformes con ir a Madrid siempre que se les facilite el viaje y vaya una Comisión de patronos.»

No me ha sorprendido la contestación de los patronos; como ya tengo dicho en telegramas anteriores, la actual huelga tiene más de política que de social.»

Una Comisión de vecinos de Puebla de Alcocer (Cáceres) ha visitado al ministro de la Gobernación para reclamar que se respeten los derechos de aquel pueblo sobre la dehesa comunal.

La Comisión entregó al ministro una solicitud con centenares de firmas.

DICE EL PRESIDENTE

Esta mañana despachó con S. M. el Rey el Sr. Dato.

Este le informó de los telegramas y noticias que el Gobierno tiene de provincias, que no acusan nada excepcional.

Puso a la firma regia el jefe del Gobierno la concesión de la gran cruz de Isabel la Católica a D. José Martínez Alay, ex presidente y ex alcalde de Valencia, y la de la gran cruz del Mérito Agrícola a favor de D. Alfredo Alday por sus servicios a la agricultura en la provincia de Santander.

También despachó con el Rey el ministro de la Guerra, el cual llevó bastante firma.

Esta será facilitada mañana en Guerra, y sobre ella se ha guardado por el momento reserva.

El Rey comerá esta noche en Guerra, acompañándole en la mesa los señores Presidente del Consejo, ministros de la Guerra, Gobernación y Gracia y Justicia, marqueses de Santa Cruz y de la Torrequilla y conde de la Unión.

No ha sido invitado a la comida el ministro de Fomento, teniendo en cuenta el luto

que guarda por la desgracia de familia que tuvo recientemente.

El Rey permanecerá en Madrid hasta el viernes, en que, acompañado de su prima la Archiduquesa Salm Salm, que llegará mañana a Madrid, saldrá para el palacio de la Magdalena.

La expresada Archiduquesa, después de permanecer unos días al lado de la Reina Victoria se trasladará al Palacio de la Concha, en San Sebastián, con la Reina madre.

El Rey irá, en octubre, a Valladolid, para asistir a la inauguración del Congreso de Ciencias.

Como tiene ofrecido concurrir también en la misma capital a la inauguración de las Casas baratas para familias obreras, se han hecho indicaciones a los organizadores del Congreso para que se pongan de acuerdo con el Patronato de Casas baratas, a fin de que todos estos actos coincidan en la misma fecha, y de ese modo hacer un solo viaje.

En dicha excursión acompañará al Rey el Sr. Dato.

PROVINCIAS

La huelga de cocheros.

PALMA DE MALLORCA. (Miércoles, mañana.) Continúa la huelga de los cocheros de alquiler.

Ayer no acudieron los carruajes a la llegada de los trenes y vapores.

Tampoco prestaron servicio en los suburbios.

El alcalde ha convocado para hoy al presidente de la Sociedad de cocheros para tratar de la solución del conflicto.

El «Reina Victoria Eugenia».

CADIZ. (Miércoles, mañana.) Esta mañana ha llegado el vapor correo de la Transatlántica «Reina Victoria Eugenia», procedente de la Argentina.

Sin novedad a bordo.

La carretera La Línea-Gibraltar.

ALGECIRAS. (Miércoles, mañana.) Según noticias de La Línea, el Ayuntamiento, en vista de la actitud del gremio de tejidos, que se negaba a aceptar el arbitrio impuesto para pagar los gastos que ocasionaba el riego y conservación de la carretera de La Línea a Gibraltar, ha conseguido el concurso de algunas personalidades locales y de las casas principales, para que continúe el riego y conservación de la carretera.

Se elogia la patriótica ayuda de tales entidades al Ayuntamiento, que por amor patrio logran que se tenga ese trozo de camino en iguales condiciones a las del que está en territorio inglés.

Preso fugado.

Escondido en un pontón anclado en la bahía de Gibraltar, ha sido encontrado el preso José Atienza Pérez, que se había fugado de la cárcel de Algeciras valiéndose de una cuerda de 40 metros de larga.

Por este procedimiento escaló el cuartel que hay a espaldas de la cárcel.

Créese que un cómplice le facilitó desde el patio del cuartel medios para evadirse.

Las autoridades de Gibraltar multaron al patrón del pontón donde estuvo escondido el preso en una libra esterlina y al preso en cuatro chelines.

El fugado Atienza ha ingresado nuevamente en la cárcel.

MARRUECOS

Impresiones de Tánger.

ALGECIRAS. (Miércoles, mañana.) Viajeros llegados a Gibraltar, procedentes de Tánger, dicenme que, debido a los bandos publicados por los cónsules español y francés, prohibiendo las polémicas sobre temas de la guerra y otros asuntos, ha vuelto la normalidad.

A NUESTROS LECTORES

Un seguro gratis para cada suscriptor

Las suscripciones pueden hacerse en cualquier día del mes, rigiendo hasta la misma fecha del año siguiente.

A virtud de contrato celebrado con la «Zurich», importante y poderosa Compañía general de Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad civil, domiciliada en Zurich (Suiza), LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA regala a todos sus suscriptores de año, completamente libre de todo gasto, un Seguro de accidente ferroviario, bajo las siguientes condiciones:

PRIMERA.—La «Zurich» asegura a todos los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, por el solo hecho de serlo, contra los accidentes de que el asegurado pudiera ser víctima hallándose de pasajero en una vía pública de ferrocarril, con vía propia, de cualquier sistema y clase y en un punto cualquiera del Globo.

Sólo se consideran como accidentes de viaje, y por lo tanto, sólo serán cubiertos por el presente seguro, los accidentes causados por un siniestro que sufriese el tren, ocupado por el asegurado, a consecuencia de incendios, rayos, descarrillamientos, choques, hundimientos de terraplenes, túneles y puentes, hundimientos del terreno, etc., etc.

Los efectos del seguro no se extienden a regiones en que reinen guerras ó perturbaciones civiles.

SEGUNDA.—Tienen derecho al seguro todos nuestros suscriptores de año, cualquiera que sea su sexo, edad, profesión u ocupación, incluso los ambulantes de Correos y de ferrocarriles y el personal de las Compañías de wagons-lits y wagons-restaurants.

Por lo que se refiere al personal de ferrocarriles y de wagons-lits y wagons-restaurants, debe advertirse, sin embargo, que sólo estarán cubiertos del riesgo si al ocurrir el accidente iban en el tren como pasajeros, pero sin prestar ningún servicio en el mismo tren.

TERCERA.—La «Zurich» garantiza: A.—Si algún asegurado muriese a consecuencia de un accidente ferroviario, producido por las causas a que se refiere el artículo 1.º, sus sobrevivientes percibirán

10.000 PESETAS

Tendrán derecho a esta indemnización las personas siguientes:

- 1.º El esposo ó la esposa sobreviviente de la persona asegurada.
2.º Los hijos de la misma.
3.º Los padres, y últimamente
4.º Los hermanos y los hijos de aquellos hermanos que ya no vivieran, entendiéndose que la primera categoría de sobrevivientes que por orden correlativo exista, excluye del beneficio a los que siguen después, y que el recibo librado por aquella descarga por completo de todas sus obligaciones, tanto a la «Zurich» como a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

B.—Si a consecuencia del accidente, y dentro del plazo de un año, a partir de la fecha del mismo, el asegurado queda en absoluto, y de un modo que se pueda considerar como permanente, inválido ó incapacitado para el trabajo, el propio asegurado percibirá

10.000 PESETAS

CUARTA.—Para los efectos de estos seguros se considera invalidez total: la pérdida ó inutilización total de ambos brazos ó de ambas manos, de ambas piernas ó de ambos pies, ó de un brazo y una pierna, ó de una mano y un pie, como también la ceguera total, la parálisis total y el desarreglo de las facultades mentales que cause incompleta incapacidad para el trabajo.

QUINTA.—Este seguro cubre los accidentes que en la forma enumerada puedan ocurrirles a los suscriptores de año de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA durante el período de 365 días que comprende su suscripción, empezando a contarse ésta desde el día siguiente al de la fecha del recibo que se entregará al suscriptor.

SEXTA.—Para acreditar su calidad de asegurado por LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en la «Zurich», basta sólo el recibo de suscripción que se entregará a cada suscriptor.

SEPTIMA.—Los actuales suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que quieran disfrutar de los beneficios de este seguro, deberán enviar a nuestra Administración el importe de tantas mensualidades como sean necesarias para completar un año, teniendo en cuenta las que lleva transcurridas su suscripción.

Los precios de suscripción por año son los siguientes:

Table with 2 columns: Location and Price. Madrid... 18 pesetas. Provincias y Portugal... 20. América y Océania... 60. Unión Postal... 36.

Los pagos tienen que hacerse por adelantado, en libranzas de la Prensa, Giro Postal, Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y a nombre del señor administrador de este periódico.

Apartado de Correos 105, ó personalmente en nuestras OFICINAS CENTRALES:

ARENAL, 1, MADRID

Recomendamos muy especialmente a cuantas personas nos favorezcan con su suscripción, envíen con toda claridad su nombre y dos apellidos, señas exactas de su domicilio y provincia a que pertenezca el pueblo de su residencia.

ESPECTACULOS

EL CARTEL DE HOY

BUEN RETIRO.—8.30.—Todas las noches conciertos por la Banda Municipal y la Banda de Ingenieros y sección de varietés por afamados artistas.—Entrada al Parque, 65 céntimos.—Martes y viernes de moda, 1,25 pesetas.

GRAN TEATRO.—El más cómodo y fresco.—6 tarde y 10 noche.—Éxito inmenso y formidable de Donini (cambio completo del programa: transformista en el Entor y la Modé, dos personajes) y EL ELA y el Otro (cinco personajes)—Donini, ventrílocuo, imitador de las grandes estrellas de varietés, cupletista, balarina, musical, excéntrico, parodista, ilusionista, etc., etc. El artista más enciclopédico del mundo.—Éxito y despedida de Les Harrys (Nuevos bailes) é interesantes pelenas.—(Butaca, 0,75; general, 0,80).

MAGIC-PARK.—10.—(Compañía Caramba)—II Duca Casimiro.—Recreos y atracciones.—Entrada, 65 céntimos.

SALON DORE.—Sección de cine de 4.30 a 12.30.—Éxito delirante.—Último día de La llave maestra (7.º y 8.º episodios).—Llamas en la sombra.—Juego de amor (Mabel).—Estreno: Hora oscura.—Jueves, estreno extraordinario: La sombra de Kismet (1.500 metros).

EL PARAISO.—(Alcalá, 149).—Delicioso Parque de recreos.—Compañía de opereta y zarzuela Ballester-Blanca Suárez.—10.—El tango argentino.—La escuela de Venus.—Buena noche.

VERSALLES.—Antiguos solares de Fomento.—Calle nueva de la Trinidad.—7,15.—Sección de varietés por afamados artistas.—Dalvi, Carmelita Chacón, Carmen de Oriente; éxito de La Miralles y de la incomparable Angeles de Granada.—Moreno y Linares.—Las aplaudidísimas hermanas Romanitas. Precios: Preferencia, 0,50; preferencia primera, 0,30; entrada, 0,20.—Tarde mitad precio.

PARISIANA (Moncloa).—Diariamente, de 10 a 11 madrugada, bailes de artistas con espectáculos de varietés. Entrada, una peseta.

ESTE DIARIO NO PERTENECE AL «TRUST»

AVISOS UTILES

ESPARRAGOS ULECIA.—LOGROÑO

RON BACARDI

Santiago de Cuba. Agente general, F. ALEGRE, Barcelona.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7

GRANDES HOTELES Y BALNEARIOS
TERMAS MATHEU Y SAN FERMÍN

ALHAMA DE ARAGÓN
Tratamiento de toda clase de reumatismo, enfermedades de la vejiga, orina, matriz, nerviosas y del aparato respiratorio.

JOVENES SIN CARRERA
VUESTRO PORVENIR ASEGURADO

Preparación para obtener en seis meses el título de Tenedor de libros sin salir de su casa y estudiando por correo. Clases para los días de Madrid de día y noche.

VINOS TINTOS
DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA)

EXCMO. SR. MARQUES DE RISCAL
Exposición de Burdeos de 1895.—DIPLOMA DE HONOR
La más alta recompensa concedida

Table with columns: PRECIOS, VINO EN SU, PESO aproximado. Rows include Barrica de 225 litros, Barril de 100 litros, etc.

Pedidos.—Pueden hacerse al Administrador en Elciego (Alava), M. G. Debos, dirigiéndole las cartas por Cenicero, ó al apoderado de la casa en Madrid, Cuesta de Santo Domingo, núm. 5, pral. izquierda.

DEPOSITOS EN MADRID
Sra. Viuda de D. Baldomero García, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, núm. 14.—D. J. Pecaing, Príncipe, 13.—D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3.

AVISO MUY IMPORTANTE A LOS CONSUMIDORES
Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta a la botella y a la media botella.



LEGÍTIMO KEFIR DEL CAUCASO
Preparado según fórmula del eminente Dr. Koloerski, con verdadero fermento recibido directamente del Cáucaso.

DEELEE
HERMOSURA JUVENIL ETERNA
LOTION PEELE Automassaje líquido, quitando las arrugas, manchas, pecas, erupciones, granos, paño de embarazo y cuantos defectos tenga el cutis. SIN PINTAR.—Pesetas 10 el frasco y 5,85 medio frasco.

DUNLOP
LEGÍTIMOS NEUMÁTICOS INGLESES
AGENCIA ÚNICA Y EXCLUSIVA EN ESPAÑA:
Paseo de Recoletos, núm. 25, Madrid

CARRERAS MILITARES
ACADEMIA BONET.—Hortaleza, número 9, Madrid.
Brillante resultado, habiendo obtenido su alumno D. Fernando Zerolo el NUMERO UNO en Artillería e Ingenieros.

TRANSPORTES
de Encargos y de toda clase de mercancías desde domicilio a domicilio para
MELILLA—CEUTA RIO MARTIN Y TANGER
También se admiten con destino á Casablanca, Rabat y Larache.

A TODO EL MUNDO
Usad «Cor» en el piso de las alpergatas. Las impermeabiliza y hace aumentar considerablemente su duración.

ALMONEDA
Grandiosa realización de todos los muebles del HOTEL METROPOL, por 8 días VICTORIA, 1.

LA FORESTAL DE URJEL
Calle de Cortes, 684.—Teléfono 1210.
DIRECCION TELEGRÁFICA: MIBERN, BARCELONA.

BANDEJAS
repujadas y de servicio, cubiertos y demás objetos plateados a la ley al peso, vendidos baratos.

NUEVAS
e importantes rebajas hace la Casa VELEZ para terminar de liquidar las existencias de ABANICOS, SOMBRILLAS y BASTONES.

TRABAJO EN CASA
4 HORAS 5 PTAS.
Fácil ocupación para personas ambos sexos, de Madrid y provincias, en labor actual, de enorme consumo, que pagamos a destajo.

VERDADERA GANGA
Por haber fallecido el dueño, se vende, en condiciones sumamente ventajosas, un solar en construcción, con tres caras de pared de ladrillos, como cerca, y varios materiales, en la Guindalera, calle del Marqués de Añunada, esquina a la de Cartagena.

AVISO
La Casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas es PLATERIA

AGRICULTORES
Campos de regadío podrán ser los terrenos de secano en los que se abran pozos, que es lo más práctico y seguro.
No gastéis dinero en investigaciones de aguas, ni os fiéis aunque os aseguren la existencia de ellas. Si contratáis, hacedlo a base de no pagar hasta la apertura del pozo, y os evitaréis ser engañados.

INGENIEROS DE MONTES
Antigua Academia, dedicada exclusivamente a la preparación para el ingreso en la Escuela, dirigida por don José Peñóñeri y D. Francisco Sanz; Ingenieros de Montes.—Clases para los exámenes de septiembre.—Inter-nado. De los nueve alumnos ingresados en junio, siete son de esta Academia.—Pídanse informes y reglamentos.

ACADEMIA GARCIA-CUBILLO
Prepa atoría para carreras militares.
Ingenieros, 63 plazas, 14 ingresados, el número 1.
Idem, 20 id., 5 id., el número 2.

Molinos-Compro
maqueadoras y elevadores, aprovechables a fabricación de Yesos finos y escayolas.—Peligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA

MADARIAGA—Carreras Militares.
La más antigua y acreditada.—Puerta Liana, 6.—Teléfono

Sres. Anunciantes
Para el desarrollo de los negocios, el medio más eficaz es la propaganda. Pedid tarifa de periódicos combinados a la base de una gran economía a la AGENCIA CORTES.
Jacometrezo, 50, 1.º

DOLOR DE CABEZA
Neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la HEMICRANINA del Dr. M. CALDEIRO

ORO Y PLATA
Platino, Brillantes Perlas y Esmeraldas. Pagamos todo su valor. Venta de alhajas de ocasión y objetos de plata de ley al peso. S.A.L. 2 al 5, y P. MAYOR, 31. Teléf. 2241

CARIDAD.
Un pobre jornalero con tres hijos pequeños, enfermos, y que se encuentra sin trabajo hace ocho meses, suplica encarecidamente a las almas caritativas le socorran pues se hallan en la mayor miseria y desahuciado de la casa: Hilario Peñasco, 3, 2.º interior.

ALMONEDA
Todo un piso amueblado, dos días urgente. Decagana, No. 9, principal derecha.

AGUAS PURGANTES
COSLADA
«LA MARAVILLA»
Analizadas por el sabio doctor D. Santiago Ramón y Cajal
es sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente.